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из кузоватовского района составил более 200 лет
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Плюс два миллиарда
Бюджет Ульяновской области будет увеличен на два миллиарда 

рублей. Об этом сообщила министр финансов Ольга Максимуш-
кина. Это стало возможным за счет увеличения средств, передавае-

мых из Федерального фонда обязательного медицинского страхования. 
Дело в том, что в результате взаимодействия с федеральным центром 
было увеличено финансирование региональной программы модерниза-
ции здравоохранения в связи со строительством перинатального центра. 
Точная сумма увеличения областного бюджета-2014 составит два мил-
лиарда 17,6 миллионов рублей.

Дуальный «пилот»
Правительство Ульяновской области подписало в Москве со-

глашение о развитии дуального образования в регионе. Документ 
подписан с Агентством стратегических инициатив (АСИ), мини-

стерствами образования, экономического развития, промышленности и 
торговли РФ. Дуальное образование подразумевает, что теоретические 
знания учащиеся получают в училищах и колледжах, а подкрепляют их 
на предприятиях, где им предстоит работать. По словам первого вице-
премьера Александра Пинкова, область вошла в пилотный проект, все 
необходимые документы готовы, соглашения между учреждениями об-
разования и предприятиями подписаны. На заводах готовы и оборудова-
ние, и рабочие места для ребят, которые придут туда на технологическую 
или производственную практику. Пока в системе дуального образования 
будут задействованы Ульяновский технический колледж, авиационный 
колледж, техникум приборостроения, а также ОАО «Утес», Ульяновское 
конструкторское бюро приборостроения  и ЗАО «Авиастар-СП».

Полет в Гуанчжоу
Ульяновская область признана одним из наиболее актив-

ных субъектов ПФО в сфере сотрудничества с Китайской 
Народной Республикой. Такой вывод сделан на совещании 

российской части Совместной рабочей группы по взаимодействию в 
торгово-экономической и гуманитарной отраслях регионов Приволж-
ского федерального округа РФ и КНР, прошедшем в  Нижнем Новгоро-
де. Участники обсудили сотрудничество с Китаем в гуманитарной сфере 
и перечень совместных инвестиционных проектов. Наряду с нашей об-
ластью были отмечены Чувашская Республика и  Башкортостан. На-
помним, на днях подписано соглашение между «Ульяновсктуризмом» и  
туристической компанией «Хуамин Солюкс Интернэшнл Трэвел». Доку-
мент включает в себя реализацию совместного обмена туристическими 
группами между РФ и КНР. Идет работа по подготовке инфраструктуры 
и обсуждение чартерного рейса «Ульяновск - Гуанчжоу», который может 
быть запущен уже в мае. 

Развитие кинезитерапии
В понедельник 3 февраля в Ульяновской областной детской  

клинической больнице открылся кабинет кинезитерапии. Это 
одна из форм лечебной физкультуры, когда терапевтический 

результат достигается выполнением активных и пассивных движений в 
форме определенных упражнений лечебной гимнастики. Кабинет пред-
назначен для реабилитации больных муковисцидозом - наследственным 
заболеванием дыхательной системы. Здесь установлен один из десяти на 
территории РФ аппаратов для очистки дыхательных путей методом вы-
сококачественной осцилляции легких. Кроме того, закуплены ингалято-
ры, небулайзеры, цифровой пульсоксиметр, рецикулятор и спортивный 
инвентарь для проведения занятий.

Сурская инициатива 
В Сурском состоялось торжественное открытие «Единого со-

циального дома». После капитального ремонта и реконструкции 
здания районного отделения Пенсионного  фонда в нем разме-

стились два насущно необходимых для ветеранов учреждения: Пенси-
онный фонд на первом этаже и районное отделение социальной защиты 
- на втором. Решение о таком совмещении было принято на заседании 
политсовета Сурского отделения «Единой России» и нашло поддержку 
в районной администрации и в Ульяновском  региональном отделении 
Пенсионного фонда.

Пять событий недели
Наш блиц-рейтинг
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ТЕМы НЕДЕлИ

В выходные вывезли 800 тонн снега 

По информации директора МУП «Дорремстрой» Андрея Полежае-
ва, за минувшие выходные дни с городских улиц было вывезено по-
рядка 800 тонн снега.
В двухсменном режиме на городских дорогах работало от 34 до 62 
единиц спецтехники, для предотвращения последствий гололеда на 
спусках и подъемах использовалась песко-соляная смесь. Из Заволж-
ского и Засвияжского районов вывезено 820 тонн снега: с проспекта 
Ульяновский - 304 тонны, Генерала Тюленева - 160 тонн, Димитров-
градского шоссе - 300 тонн и с улицы Пушкарева - 56 тонн снега.

Анатолий Бакаев провел прием в региональ-
ной общественной приемной председателя 
партии «Единая Россия». Среди обратив-
шихся к председателю Законодательного 

собрания - тренер-общественник Александр 
Парфенов. 

Он предложил провести 1 марта патриоти-
ческую акцию «Помним вас, герои», включа-
ющую «Урок мужества», спортивные турниры 
памяти Героев России и другие мероприятия. 
Дата выбрана неслучайно, а в связи с ини-
циативой Псковской области о придании  
1 марта статуса Всероссийского дня памяти 
военнослужащих, погибших при исполнении 
служебного долга. В этот день в Чечне был 
убит ульяновец  гвардии лейтенант Дмитрий 
Кожемякин, которому посмертно присвоено 
звание Героя России.

Александр Парфенов предложил также 
назвать одну из улиц Ульяновска в честь дру-
гого Героя России - подполковника Дмитрия 
Разумовского, отметив, что в 2014 году ис-
полняется десять лет со дня захвата боевика-
ми школы в Беслане.

Идеи поддержаны. Депутаты областно-
го парламента готовы подключиться к акции 

«Помним вас, герои», но Анатолий Бакаев под-
черкнул, что необходимо скоординировать уси-
лия с исполнительной властью, обладающей со-
ответствующими ресурсами.

Вспомнить Кожемякина  
и Разумовского

Василиса Краснова

Ульяновская область вошла 
в число лучших по качеству 

государственного управления 
лесами за 2013 год. Об этом 

свидетельствуют данные рей-
тинга Всемирного фонда дикой 

природы (WWF) в России.

- Высокие оценки область 
получила по показателям блока 
организации лесоуправления и 
лесопользования, что обуслав-
ливалось  высокой диверсифи-
кацией леса по целевому назна-
чению и объемами площадей 
земель лесного фонда, на кото-
рых имеются лесоустроительные 
материалы не старше 10 лет, - от-

мечает аналитик Национально-
го рейтингового агентства Еле-
на Фивейская. - Относительно 
высокий уровень оценки в том 
числе присвоен информацион-
ной открытости региона. Стоит 
отметить, что двумя годами ра-
нее рейтинг Ульяновской обла-
сти также находился на высоком 
уровне.

Исследование WWF со-
вместно с Федеральным агент-
ством лесного хозяйства и 
Национальным рейтинговым 
агентством проводится уже тре-
тий год подряд и является не-
зависимой вневедомственной 
оценкой управления лесами.

В 2013 году в нем приняли 
участие 77 регионов России. 
Рейтинг составлен по методи-

Ульяновские леса в хороших руках
Регион вошёл в число лучших по управлению лесом

Сенатору хватило трёх  
месяцев, чтобы войти в ТОП-20  
Георгий Кузнецов 

За три месяца сенаторства 
представитель в Совете 

Федерации от Законодатель-
ного собрания Ульяновской 

области Сергей Рябухин смог 
войти в первую двадцатку 

рейтинга «Медиалогии» по 
итогам 2013 года.

Напомним, полномочиями 
сенатора областной парламент 
наделил Сергея Рябухина  
20 сентября, а буквально через 
несколько дней его избрали 
председателем комитета Со-
вета Федерации по бюджету и 
финансовым рынкам.

По мнению экспертов «Ме-
диалогии», ульяновский се-
натор занял высокое место в 
рейтинге, поскольку курирует 
тему деофшоризации россий-
ской экономики. Именно он 
первым озвучил цифру от $800 

миллиардов до  одного трил-
лиона долларов, характеризу-
ющую отток средств из России 
в офшоры за последние 20 лет. 

Выступая в четверг 30 
января перед депутатами За-
конодательного собрания 
Ульяновской области, Сер-
гей Рябухин отметил, что, по 
самым скромным оценкам, 
решение этой проблемы по-
зволит влить в экономику 
России не менее трех трил-
лионов рублей (при том, что 
совокупный коммерческий и 
бюджетный долг субъектов 
РФ - 1,6 триллиона), и рас-
сказал, что на прошлой не-
деле участвовал в коллегии 
Минфина, посвященной этой 
теме. «Сейчас мы формиру-
ем пакет законодательных 
инициатив, порядка 18 пунк-
тов, где будут изменения в 
Гражданский, Налоговый, 
Бюджетный и Уголовный ко-
дексы. В их продвижении нас 

пообещал поддержать Совет 
безопасности».

Кстати, ульяновский пред-
ставитель - не единственный 
новичок года в первой двад-
цатке «Медиалогии». Компа-
нию ему составили Александр 
Ермаков (Ямало-Ненецкий 
автономный округ) и Сергей 
Шатиров (Кемеровская об-
ласть). Но если первый так же, 
как и Сергей Рябухин,  «полно-
ценный новичок», пришедший 
в Совет Федерации в сентябре 
2013-го, то представитель Ке-
мерово работает в Верхней па-
лате с 2001 года, а в прошлом 
году ему лишь продлили срок 
полномочий. 

Что касается лидеров рей-
тинга, то они остались неиз-
менными. Первые три места 
сохранили Валентина Мат-
виенко (Санкт-Петербург),  
Руслан Гаттаров (Челябинская 
области) и Виталий Маргелов 
(Псковская область). 

ке, разработанной при участии 
общественных организаций, го-
сударственных органов управ-
ления лесами, представителей 
науки и бизнеса. Основа для 
статистики - данные органов 
управления лесами. У регио-
нов исследователи запросили 
данные за 2012 год по 63 па-
раметрам - о площади разных 
видов лесов, о пожарах, о но-
вых посадках, о рубках ухода и 
незаконных рубках, об объеме 
заготовок древесины, передаче 
древесного топлива населению 
и даже о зарплатах лесников и 
количестве местного населения, 
трудоустроенного в лесном хо-
зяйстве.

Полученные результаты по-
зволяют сделать выводы об об-
щем состоянии управления по 
каждому региону, а также по та-
ким отраслям, как организация 
лесопользования, правоприме-
нение в лесном секторе, защита 
лесов от пожаров.

По итогам исследований 
каждому из субъектов Россий-
ской Федерации присваивает-
ся рейтинг с буквенным обо-
значением А, В и С, который 
говорит о качестве управления 
лесами - от высокого до низкого. 
Ульяновская область по итогам 
2013 года вошла в число регио-
нов с рейтингом А - высокое ка-
чество управления лесами.
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языком цифр

Источник: Ульяновскстат
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услуги по снабжению электроэнергией  
стали дороже на 1,3% 

стоимость электроэнергии в квартирах за 1 кВт/ч стала

без электроплит с электроплитами

на1,3% 
2,84 рубля 1,99 рубля

Что произошло с ценами в Ульяновской 
области с начала нового года?

Мониторинг цен на отдельные виды продовольственных товаров и 
услуг  по обследуемым магазинам и организациям  Ульяновской области 
показал, что за период с 1 по 13 января 2014 года по сравнению с 30 дека-
бря  2013 года цены и тарифы значительно выросли.

лидерами роста цен среди продовольственных товаров c начала января   
стали: капуста свежая - на 22,3%, картофель - на 12,6%, лук репчатый - на 
10,0%. Существенно подорожали морковь, яблоки, водка - от 4,4 до 6,2%. Вы-
росли   цены на масло сливочное - на 2,3%, пшено - на 2,1%, масло подсолнеч-
ное - на 1,8%, сметану, сыры сычужные, муку пшеничную - на 1,1%.

Зарегистрировано и снижение цен: на яйца  куриные - на 6,6%, моло-
ко питьевое стерилизованное и говядину (кроме бескостного мяса) - на 
2,3%, сосиски, сардельки, вермишель - на 1,0%. На хлеб, рис, макаронные 
изделия, соль за этот период цены не изменились.
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Георгий Кузнецов

В последний день января 
губернатор Сергей Моро-

зов и президент Междуна-
родной федерации бенди 

(FIB) Борис Скрынник 
подписали соглашение о со-
трудничестве в подготовке к 
чемпионату мира 2016 года, 

который пройдет  
в Ульяновской области.

Это произошло в Иркут-
ске на фоне проходящего 
чемпионата мира по хоккею 
с мячом-2014. Подписывая 
документ, Борис Скрынник 
отметил, что такие события, 
как чемпионат мира, дают 
толчок не только для раз-
вития профессионального 
спорта. «После этих меро-
приятий в регионе остаются 
спортивные объекты, гости-
ницы, дороги, одним словом 
- все то, что было построено в 
ходе подготовки. Например, 
в Ульяновске введена в строй 
одна из лучших арен в стране 
- «Волга-Спорт-Арена», где, 
в том числе будет трениро-
ваться сборная команда Рос-
сии. В таких подготовленных 
регионах, как Ульяновская 
область, мы будем создавать 
национальные центры по 
развитию хоккея с мячом», - 
заявил президент FIB.

Также в рамках поезд-
ки Сергей Морозов принял 
участие в объединенном со-
вещании исполкомов FIB и 
Федерации хоккея с мячом 
России (ФХМР), на котором 
озвучил предложение о соз-
дании ассоциации регионов 
по продвижению бенди, одо-
бренную вице-президентом 
ФХМР Николаем Валуевым 
и с интересом воспринятую, в 
частности главой Иркутской 
области Сергеем Ерощенко.

Вернувшись из Иркут-
ска, Сергей Морозов от-
метил, что представители 
стран-участниц уже нача-
ли выказывать интерес к  
ЧМ-2016. И ему, и другим чле-
нам ульяновской делегации 
было задано немало вопросов 
о городе и области. Учитывая, 
что число сборных на чем-
пионатах мира по бенди по-
стоянно растет и в 2016 году в 
Ульяновск приедет не менее 20 
команд, вчера во время аппа-
ратного совещания глава реги-
она дал несколько поручений.

Главам минфина, мин-
спорта и минстроя - Ольге 
Максимушкиной, Сергею 
Кузьмину и Александру Бу-
кину - в ближайшие дни 
нужно подготовить все не-
обходимое для составления 
проектно-сметной докумен-
тации по всем стадионам, ко-
торые могут быть задейство-
ваны в чемпионате мира. 

Заместителю губернатора 
Михаилу Сычеву поручено 
заняться подготовкой путево-
дителя по всем муниципаль-

Сергей Морозов предложил создать ассоциацию  
«бендийных» регионов

Ульяновск готовится к ЧМ-2016

Президент Международной федерации бенди (FIB)  
Борис Скрынник (на фото слева)

николай ВалуеВ, 
Вице-президент фХмр:

дослоВно

“Я поддерживаю инициативу губернатора Ульяновской 
области о создании ассоциации регионов по продвиже-
нию бенди. Сегодня этот вид спорта имеет все основания 
для того, чтобы стать олимпийским. С каждым годом растет 
география стран-участников. Что стоит только одно участие 
сборной Сомали в чемпионате мира в Иркутске. Но мы так-
же должны заниматься популяризацией бенди в России. Во 
многих регионах до сих пор нет своих современных ледо-
вых площадок. Нужно исправлять сложившуюся ситуацию”

ным образованиям области, 
который совместил бы в себе 
как культурно-туристическую 
направляющую, так и 
инвестиционно-экономическую. 

В целом же, за подготовку 
к чемпионату ответственным 

назначен первый заместитель 
губернатора - руководитель 
администрации губернатора 
Александр Якунин. «Как Дми-
трий Козак в Правительстве 
РФ ответствен за проведение 
Олимпиады в Сочи», - уточнил 
Сергей Морозов. 

В заключение глава региона 
предложил всем подумать в кре-
ативном ключе, как привлечь к 
ЧМ-2016 и к Ульяновску наи-
большее внимание и заинте-
ресовать как можно большее 
число болельщиков и просто 
туристов. «Было бы неплохо, к 
примеру, договориться о совме-
щении ЧМ и  форума «Спор-
тивная Россия-2016», - подал 
пример сам губернатор, - про-
считать возможность организа-
ции эстафеты огня ЧМ по типу 
олимпийской хотя бы через 
регионы, развивающие бенди. 
Обязательно надо подумать над 
льготами, которые будет давать 
билет на самолет, по которому 
прилетит болельщик». 
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Накануне победой россиян закончился чемпион мира  
по хоккею с мячом, который в эти дни проходил в Иркутске. 
Обыграв в финальном матче шведскую команду, сборная  
России в восьмой раз завоевала мировой титул

В Ульяновске  
пройдёт донорская акция

 Сдать кровь можно будет в течение пяти часов.

 4 февраля в Ульяновске на станции переливания крови состоится 
донорская акция. С 8 до 13 часов в этот день донорами станут сотрудники 
местного онкодиспансера, а также все желающие. Сданная кровь будет 
отдана пациентам онкогематологических отделений. Эти больные, по 
словам ульяновского министра здравоохранения Валентины Карауловой, 
постоянно нуждаются в переливании донорской крови.

автобус трамвай

2 
рубля

+

14 
рублей

12 
рублей

2 
рубля

+

14 
рублей

12 
рублей

троллейбус

Газификация региона продолжается

Кирилл Шевченко

В пятницу 7 февраля в Ульяновске состоится совещание с участием 
представителей «большого» «Газпрома» по вопросам газификации 

региона и погашения задолженности муниципалитетами.

Губернатор Сергей Морозов отметил, что несмотря на временное 
непопадание Ульяновской области  в инвестиционную программу ОАО 
«Газпром» на 2014 год, газификация в районах все равно продолжится. 

«Рассчитываю, что за счет собственной целевой программы уже в 
феврале-марте мы пустим газ еще в нескольких населенных пунктах, 
- сказал глава региона в ходе аппаратного совещания, - кроме того, мы 
увеличиваем темпы подготовки проектно-сметной документации для 
новых газовых сетей». 

Напомним, что совокупный долг области за потребленное голубое 
топливо на середину января составлял порядка миллиарда рублей 
(включая текущее потребление), что, по словам специалистов, несильно 
отличается от суммы долга, к примеру, десятилетней давности, а с учетом 
инфляции фактически он заметно меньше.  

Такси до Саратова заказывали?
Летный час на трехместном самолете  

обойдется в 25 тысяч рублей.

В Поволжье планируется открыть несколько вертолетных центров, 
которые свяжут сообщением Саратов, Нижний Новгород, Ульяновск и 
Самару. Об этом сообщает «Медиа73», ссылаясь на президента группы 
компаний «Аэросоюз» Александра Климчука.

По словам Климчука, земля под вертолетный центр в Саратове уже 
приобретена. Здесь будет построено здание с клиентской зоной, зоной для 
хранения вертолетов, вертолетные площадки и гостевая парковка. Один 
такой центр занимает от 0,3 до 1,5 гектара. Подобные центры занимаются 
обучением пилотов, техническим обслуживанием, заправкой, продажей 
вертолетов, а также предоставляют услугу аэротакси.

«В Поволжье будет несколько вертолетных центров, и, если появится 
спрос, мы организуем регулярные сообщения между ближайшими 
городами. летный час на трехместном самолете стоит 25 тысяч рублей. К 
слову, перелет от аэропорта Внуково в Шереметьево занимает семь минут, 
то есть это пять-шесть тысяч на троих», - заявил Александр Климчук.

губернатор 
иркутской области 
сергей ерощенко: 

“Мы будем всячески поддерживать Улья-
новскую область в вопросах развития рус-
ского хоккея. Для Сибири это особенный вид 
спорта. Я благодарен Сергею Морозову, что 
он принимает участие в мероприятиях чем-
пионата мира, который проходит в эти дни 
в Иркутске. Мы готовы помогать региону в 
подготовке к первенству мира в 2016 году”
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 ОаО «УКБП» разраБО-
талО КОмПлеКс БОртОВО-
гО ОБОрУдОВания КБО-17 
для ВертОлета ми-171а2

Проект реализуется в соот-
ветствии с решением нтс «Вер-
толеты россии» об одобрении 
представленной ОаО «Концерн 
«авиаприборостроение» кон-
цепции КБО гражданских вер-
толетов и соглашением между  
ОаО «Вертолеты россии», ОаО 
«мВз им. м.л. миля» и ОаО «Кон-
церн «авиаприборостроение» о 
порядке финансирования и выпол-
нения опытно-конструкторской 
работы и серийной поставке ком-
плекса бортового оборудования 
для вертолета ми-171а2.

 В 2013 гОдУ ПредПри-
ятием «УльянОВсКцемент»  
БылО ПрОизВеденО БОлее 
1,8 млн тОнн цемента. 

Основной объем поставок це-
мента пришелся на строительство 
масштабного проекта «XXVII 
Всемирная летняя Универсиада-
2013 в Казани». строительные 
материалы, выпускаемые «Улья-
новскцементом», использовались 
при реконструкции взлетно-
посадочной полосы международ-
ного аэропорта «Казань», строи-
тельстве федеральной трассы м-7, 
где ведутся масштабные работы по 
реконструкции дорожного полот-
на, возведении футбольного ста-
диона «Казань-арена» на 45 тысяч 
зрителей в столице татарстана, 
строительстве центра гребных ви-
дов спорта, возведении объектов 
Олимпийской деревни и многих 
других стройках.

 темП рОста зараБОт-
нОй Платы на фаБриКе 
«глОБУс» В нОВОУльянОВ-
сКе  сОстаВил 28%, а В те-
чение гОда ПланирУется 
ее УВеличение еще на 20% 

В 2012 году на предприятии 
был запущен инвестиционный 
проект по приобретению совре-
менного оборудования для произ-
водства шоколадных изделий по 
классической технологии. Как со-
общают специалисты, общая сум-
ма инвестиций составила почти 
280 миллионов рублей. 

Ввод в эксплуатацию новой 
производственной линии, состояв-
шийся осенью прошлого года, уже 
позволил обеспечить работой не-
сколько десятков человек.   

 В 2013 гОдУ Внешне-
тОргОВый ОБОрОт ПО 
УльянОВсКОй тамОжне 
сОстаВил 1 057 028,16 тыс. 
дОлларОВ сша 

В том числе импорт - 675 808,54 
тыс. долларов сша (64% от  внеш-
неторгового оборота), экспорт 
- 381 219,62 тыс. долларов сша 
(36% от  внешнеторгового обо-
рота). По сравнению с прошлым 
годом товарооборот увеличился 
на  16,51%, импорт  увеличился 
на 50,17%, экспорт уменьшился на 
16,63%. соотношение основных 
групп в товарной структуре стои-
мостного объема  экспорта соста-
вило 54%, в основном это автомо-
били и авиационная техника. 

В число основных (по стои-
мостным объемам перемещаемых 
товаров) участников внешнеэко-
номической деятельности входят: 
по экспорту - ОаО «Ульяновский 
механический завод», заО «граж-
данские самолеты сухого», ОаО 
«Ульяновский автомобильный 
завод», по импорту - ООО «ин-
терлогистик», заО «мКК «Кос-
мотрас», ОаО «Ульяновский авто-
мобильный завод».

 ПрезидиУм федера-
ции Организаций ПрОф-
сОюзОВ УльянОВсКОй ОБ-
ласти УтВердил нОВОгО 
Председателя мОлОдеж-
нОгО сОВета 

им стала наталья алексан-
дровна миронова - замести-
тель председателя первичной  
профсоюзной организации  
заО «авиастар - сП».

Рейтинговое агентство Fitch подтвердило 
долгосрочный рейтинг дефолта эмитента 
России в местной и иностранной валюте 

на уровне BBB. Прогноз по рейтингу "ста-
бильный". Об этом говорится в сообще-

нии агентства, которое цитирует РБК.

Как отмечается, низкий уровень госдол-
га (11% от ВВП) и чистые международные 
активы оказывают существенную поддерж-
ку рейтингу несмотря на то, что суверен-
ный финансовый баланс в значительной 
степени перестал укрепляться.

агентство также отмечает, что в россии 
имеется небольшой бюджетный дефицит, 

который она намерена сохранять на уров-
не ниже 1% от ВВП до 2016 г. федеральное 
правительство зафиксировало дефицит на 
уровне 0,5% от ВВП в 2013 г., что на 0,3 п.п. 
ниже целевого показателя.

аналитики Fitch склоняются к мне-
нию, что доходы, не связанные с нефтью, на  
2014 г. были несколько завышены, в связи 
с чем дефицит превысит свой целевой по-
казатель в 0,5% от ВВП.

тем не менее, по мнению Fitch, ослабле-
ние рубля будет иметь компенсационный 
эффект и поможет скомпенсировать раз-
ницу, увеличивая стоимость национальной 
валюты от нефтяных доходов.

По оценке экспертов, реальный рост 
ВВП в 2013 г. составил лишь 1,4% - полови-
ну от официального прогноза по росту ВВП, 
опубликованному в начале года. снижение 
инвестиций и управление запасами способ-
ствовали замедлению, однако эти эффекты, 
по мнению Fitch, скорее всего, временные.

Fitch прогнозирует, что рост в 2014 г. до-
стигнет 2%, движимый частным потребле-
нием, однако его нельзя будет назвать ди-
намическим восстановлением. сокращение 
рабочей силы и отсутствие необходимых 
структурных реформ, по мнению аналити-
ков, ограничивают возможность долгосроч-
ного роста российской экономики.

рейтинг россии подтвердили

Кирилл Шевченко 

Фонд реформирования ЖКК 
возобновил финансирова-

ние Ульяновской области по 
программе переселения из 

ветхого и аварийного жилья. 
Такую информацию озвучил 
вчера первый вице-премьер 

регионального правительства 
Александр Пинков. 

Ориентировочно 20 фев-
раля в Ульяновске пройдет 
выездное заседание наблю-
дательного совета фонда, ко-
торый возглавляет экс-глава 
счетной палаты рф сергей 
степашин. 

К этому времени, напом-
нил на аппаратном совещании 
губернатор сергей морозов, 
необходимо не только решить 
вопрос с четырьмя не готовы-
ми для расселяемых жильцов 
домами (их необходимо сдать 
до первого апреля), но и осо-
знать, что в области начнет 
работу комиссия фонда. Она 
не просто проконтролирует 
качество построенных за три 
года по программе переселе-
ния  домов, но и пообщается 
с их жильцами для выяснения 
возможного недовольства.

тем временем близится к 
завершению работа над ре-
гиональной программой ка-
питального ремонта много-
квартирных домов, которую в 
минувшую пятницу обсудили 
на «круглом столе» в област-
ном парламенте.

на федеральном уровне 
увеличены сроки проведения 
процедур, необходимых для 
формирования фонда капи-
тального ремонта. После того 
как будет опубликована регио-
нальная программа, собствен-
никам отводится 6 месяцев 
на выбор способа накопления 
фонда капремонта (ранее было 
2 месяца), начисление платы 
начнется через 8 месяцев с мо-
мента публикации (ранее - 4).

Программа формируется 
на основании электронных па-
спортов многоквартирных до-
мов. Они содержат год ввода 
дома в эксплуатацию, процент 
износа, состояние инженерных 
узлов и сетей, уровень сбора 
платежей за коммунальные 
услуги, наличие протокола о 
согласии жителей участвовать 
в накоплениях и другие данные 
- всего 1020 позиций. По каж-
дому показателю дому выстав-
ляется определенный балл, 
сумма которых определяет его 
место в рейтинге программы. 
Пока паспорта заполнены на 
84 процента домов региона.

главной проблемой фор-
мирования программы ди-
ректор фонда содействия 
реформированию жКК и 
энергоэффективности обла-

сти сергей гигирев назвал 
качество предоставленной ин-
формации. Хотя активность 
по заполнению электронных 
паспортов со стороны управ-
ляющих организаций, соб-
ственников жилья и органов 
власти на местах постепенно 
повышается, около 800 домов 
предоставили минимальные 
данные, поэтому их место в 
программе не соответствует 

реальному положению дел. 
есть замечания и к достовер-
ности сведений по объектам, 
уже включенным в программу. 

директор городской управ-
ляющей компании железно-
дорожного района николай 
гурьянов обратил внимание на 
проблему капремонта обще-
житий. с учетом специфики 
социального статуса собствен-

ников и жителей плата за 
коммунальные услуги крайне 
сложно собирается сейчас, и 
вряд ли это изменится в обо-
зримом будущем.  

Представители управляю-
щих организаций по-прежнему 
ставят перед органами власти 
вопросы об участии бюджет-
ных источников в софинан-
сировании капремонта. По 
мнению председателя само-

регулируемой организации 
«симбирский дом» григория 
николаева, софинансирование 
должно составлять не менее по-
ловины от общей суммы.  также 
представителей управляющих 
компаний волновала их роль в 
капитальном ремонте.

Определена и организация, 
которая будет аккумулиро-
вать накопления, - наиболее 

оптимальные условия были 
представлены банком ВтБ24. 
В пользу этого финансового 
учреждения склоняются также 
тсж и жсК, которые намере-
ны выбрать как форму нако-
пления специальный счет. 

сергей гигирев отметил, 
что, несмотря на отдельные 
недостатки, работа над регио-
нальной программой близка к 
логическому завершению и ее 
обязательно нужно принять 
в этом году, чтобы получить 
средства по федеральному за-
кону № 185, - порядка 70 мил-
лионов рублей. В программу 
на 2014 год войдут в первую 
очередь те дома, которые уже 
приступили к накоплению 
фонда капитального ремонта 
(в области их 99). 

«другой формы обеспе-
чить капитальный ремонт до-
мов сегодня не предусмотре-
но. По опыту прошлых лет мы 
убедились, что 90 процентов 
жалоб и недовольства появ-
ляются от неподготовленно-
сти людей к новым условиям 
и от недостатка информации.  
нас ждет достаточно слож-
ный период, главная задача 
которого - сформировать у 
собственников понимание, 
что теперь капремонт - в том 
числе и их ответственность», 
- отметил ведущий «круглого 
стола» председатель жилищ-
ного комитета зсО  геннадий 
антонцев.

Fitch подтвердил рейтинг россии на уровне BBB 

Программы расселения  
и капремонта продолжатся
только одна останется федеральной, вторая - региональной 

Представители управляющих организаций по-прежнему ставят перед органами власти вопросы 
об участии бюджетных источников в софинансировании капремонта

После того как будет 
опубликована региональная 
программа, собственникам 
отводится 6 месяцев на выбор 
способа накопления фонда 
капремонта (ранее было  
2 месяца), начисление платы 
начнется через 8 месяцев  
с момента публикации (ранее - 4)
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Анастасия Гайнутдинова,  
Василиса Краснова 

3 февраля в Ульяновске в шестой раз вру-
чили областную премию «Семья года». 

На этот раз ее победители не только 
получили денежное вознаграждение от 

губернатора в размере 50 тысяч рублей, 
но и оказались героями книги: на цере-
монии награждения была презентована 
энциклопедия «Жизнь замечательных 

семей», рассказывающая о победителях 
конкурса «Семья года» и обладателях 
почетных знаков «Отцовская слава» и 

«Материнская слава».

Премия «семья года» ежегодно вручает-
ся в Ульяновской области с 2009 года. за это 
время в конкурсе на ее соискание приняли 
участие 2700 семей региона, победителями 
стали 25 их них. 

трудовые династии - часть истории ста-
новления и развития нашего края. такое 
мнение высказала на торжественной цере-
монии награждения победителей конкурса 
советник губернатора Ульяновской области 
по вопросам семейной политики, член пар-
тии «единая россия», многодетная мама 
Ольга желтова

- В основу конкурса заложена популя-
ризация среди молодежи трудовых профес-
сий, наша цель - воспитать продолжателей 
семейных традиций. ну и конечно, мы хо-
тим отметить и поблагодарить за вклад в 
развитие своего дела заслуженных труже-
ников в сфере культуры, образования, здра-
воохранения, труда и социального развития, 
физической культуры и спорта. Более того, 
сегодня мы чествуем династии, являющие-
ся частью истории становления и развития 
нашего края и по сей день трудящиеся на 
благо его, стаж некоторых из них составля-
ет около несколько веков», - сказала Ольга 
желтова.

Как пояснили в департаменте по се-
мейной и демографической политике 
Ульяновской области, главный приз при-
суждается семьям, которые своими дости-
жениями в воспитании подрастающего по-
коления, труде, науке и спорте повышают 
статус семьи в регионе, преумножают до-
брые традиции. лучших из лучших сначала 
выбирают в каждом из муниципалитетов, а 
затем победители соревнуются между собой 
на региональном уровне. 

- таким образом выбираются лучшие из 
лучших. но сегодня незаслуженно забыты, 
например, студенческие семьи и некоторые 
другие категории семей. на прошедшем за-
седании президиума регионального полити-
ческого совета партии «единая россия» мы с 
губернатором сергеем морозовым обсужда-
ли возможность увеличения количества но-
минаций данного конкурса. надеемся, в сле-
дующем году он будет расширен, - отмечает 
депутат заксобрания, член регполитсовета 
партии «единая россия» игорь тихонов.

В этом году список номинаций остал-
ся прежним: «многодетная семья», «При-
емная семья», «Преодоление» (для семей, 
воспитывающих детей-инвалидов), «со-
вершенство» (для молодых семей) и «дина-
стия». В последней оценивалось не только 
знание истории семьи, участие в обществен-
ной жизни или достижения членов семьи 
в профессиональной или творческой дея-
тельности. здесь было важно, чтобы пред-
ставители трех и более поколений были 
заняты в одной сфере деятельности. В этом 
году победителями в данной номинации 
стала учительская династия Писаревых-
антоновых-сысуевых из Кузоватовского 
района. Общий педагогический стаж членов 
этой семьи более 200 лет.

- родоначальниками нашей династии 
стали наши дедушка александр Петрович 
и бабушка нина герасимовна. их обоих на-
правили работать в одну школу, там они и 
познакомились.   

Он был учителем русского языка и лите-
ратуры, а бабушка вела занятия в начальных 
классах. Потом по стопам родителей пошли 
обе их дочери. Потом по маминым стопам 
пошла я, став учителем русского языка и 
литературы, - рассказывает людмила анто-
нова. - У нас, видимо, эта страсть к препо-
даванию заложена в генах. моя дочь тоже 
стала учителем, работает вместе со мной. 
Получается, у нас уже четыре поколения 
учителей. надеемся, что будет и пятое, по-
тому что внуки уже подрастают.

для них, как и для первых четырех по-
колений семьи Писаревых, средняя школа в 
селе Волынщина уже стала родной.

- сын уже учится в седьмом классе, а 
дочь в этом году станет первоклассницей. 
но на самом деле в школе ей уже все знако-
мо. детского сада в нашем селе нет, поэтому 
наши дети фактически растут в школе. Ба-
бушки у нас работают, сидеть с детьми неко-
му, поэтому с полутора лет мы приводим их 
с собой, - объясняет людмила сысуева.  

В этом году на церемонии вручения на-
град  было презентовано уникальное изда-

ние -  областная энциклопедия «жизнь за-
мечательных семей». сейчас готов только 
макет книги, но в нее уже вошли главы о всех 
победителях конкурса. Планируется, что эн-
циклопедия выйдет в печать ко Всемирному 
дню семьи, который празднуется 15 мая, ее 
героями также станут обладатели почетных 
знаков «Отцовская слава» и «материнская 
слава».

еще одним подарком для победителей 
стали билеты на концерт группы «любэ», 
который в этот же день прошел в дК «гу-
бернаторский».

Победителей конкурса «семья года» отметили премиями  
и билетами на «любэ»

династия - звучит гордо

Общий учительский стаж семьи Писаревых-Антоновых-Сысуевых составил более  
200 лет

В числе победителей - семья Крюченковых 
из Тереньгульского района в номинации 
«Многодетная семья»

За пять лет лучшим семьям из об-
ластного бюджета выделен 1 миллион  
250 тыс. рублей

Введут почётное  
звание «Организация 
трудовой славы»

Соответствующий законопроект 
одобрен на заседании регионального 

правительства. Документ будет направ-
лен на рассмотрение в Законодательное 

собрание.

«Этот закон направлен на увековече-
ние трудового подвига жителей нашего 
региона в годы Великой Отечественной 
войны и сохранение исторического на-
следия, - пояснил заместитель министра 
здравоохранения, социального развития 
и спорта Ульяновской области - директор 
департамента социальной сплоченности 
и социальной поддержки анатолий Васи-
льев. - Права носить звание организации 
трудовой славы будут удостоены юриди-
ческие лица, выпускавшие продукцию 
для нужд обороны страны, а также обе-
спечивавшие здравоохранение в военные 
годы».

По оценкам специалистов, почетно-
го звания могут быть удостоены свыше  
30 организаций, находящихся на терри-
тории Ульяновской области в границах 
муниципальных образований.

«В год человека труда мы должны 
еще раз вспомнить подвиг наших земля-
ков, работавших в годы Великой Отече-
ственной войны. Это поколение героев 
не только военного, но и трудового фрон-
та - ульяновцы внесли большой вклад в 
оборону страны, ее восстановление в по-
слевоенные годы», - отметил губернатор 
сергей морозов.  

Около 350  
работников культуры 
области бесплатно 
посетили концерты  
и спектакли

 «Повышение статуса работника 
культуры - одна из главных задач Года 
культуры на территории Ульяновской 

области. Именно этой цели служит про-
ект, созданный по инициативе губерна-

тора Сергея Морозова. Он предполагает 
поощрение лучших специалистов, чьи 

успехи в творческой деятельности 
способствуют развитию отрасли», - рас-
сказала министр искусства и культурной 

политики региона Татьяна Ившина.

По ее словам, за сентябрь - декабрь 
2013 года около 350 работников культуры 
бесплатно посетили концерты дмитрия 
Хворостовского, надежды Бабкиной, фи-
липпа Киркорова, Кристины Орбакайте, 
группы «ария», димы Билана, Вячеслава 
Бутусова и группы «ю-Питер», алексея 
чумакова, а также спектакль цирка на 
льду (цирк юрия никулина на цветном 
бульваре), спектакль «Ханума», гала-
концерт победителей III межрегиональ-
ного конкурса русской песни «Поющий 
симбирск», спектакль ростовых кукол, 
интерактивное представление российских 
актеров татьяны Васильевой и станисла-
ва садальского «голая правда».

Одним из первых мероприятий про-
екта в 2014 году стал концерт народного 
артиста россии николая расторгуева и 
группы «любэ», который 3 февраля по-
сетили 24 специалиста отрасли.

Как отметил сергей морозов, поми-
мо приглашения работников культуры 
на концерты «звезд» и спектакли лучших 
театров, важным направлением работы 
является расширение внутрирегиональ-
ной гастрольной деятельности. Кроме 
того, по его словам, в год культуры усилия 
правительства региона будут направлены 
на расширение комплексной поддержки 
творческой деятельности на поселковом 
уровне через грантовую политику. так, на 
гранты в 2014 году планируется выделить 
около 20 млн рублей.
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Эту информацию озвучили в 
ходе профильного окружного 

совещания в Самаре в конце 
января. Мероприятие провели 

полномочный представитель 
Президента РФ в ПФО Михаил 
Бабич и министр транспорта РФ 
Максим Соколов. Ульяновскую 

область на мероприятии пред-
ставляли первый заместитель 

председателя правительства 
Александр Пинков и заместитель 
министра строительства, ЖКК и 

транспорта Андрей Тюрин.

Как подчеркнули эксперты, 
услугами региональной авиа-
ции в 2013 году воспользовались  
91,7 тысячи человек. Это более чем 

Около 20 миллионов выделят из облбюджета  
на софинансирование межрегиональных  
авиаперевозок в 2014 году

Георгий Кузнецов

В ходе рабочей встречи с губер-
натором Сергеем Морозовым 

руководство ОАО «Корпорация 
«Иркут», занимающегося про-
изводством нового ближнема-

гистрального воздушного судна 
для межрегиональных перевозок 

МС-21, высказало предложение о 
создании производства компонен-

тов самолета на Ульяновском  
авиазаводе. Встреча состоялась  

31 января на Иркутском  
авиационном заводе.  

Напомним, что сегодня в рамках 
кооперации Ульяновский авиазавод 
уже подготовил 1300 конструктивно-
подобных и натуральных образцов для 
испытаний в Центральном аэрогидро-
динамическом институте - элементов 
хвостового оперения из углепластика 
и титана, образцов панелей фюзеляжа, 
изготовленных методом автоклавной 
сборки. Начат выпуск деталей из ти-
тана для кессонов хвостового опере-
ния, который будет отправлен на стен-
довые испытания. 

Как заверил вице-президент ОаО 
«НПК «иркут» александр Вепрев, 
«все идет в соответствии с графиком. 
Мы получили первые восемь комплек-
тов для сборки агрегата F2 (центропла-
на) и уже начали их монтаж. Всего мы 
должны установить 56 таких стапелей. 
Одновременно идет изготовление де-
талей. К марту должны быть изготов-
лены первые детали, которые поступят 
с «авиастара». Комплект агрегатов на 
первый летный образец мы должны 
сдать в конце 2015 года. Также в ско-
ром времени в Ульяновске появится 

Компоненты МС-21 будут изготавливать на «авиастаре»

Кооперируемся с иркутском

в два раза превышает общее число 
пассажиров, перевезенных между 
регионами Приволжского федераль-
ного округа в 2012 году. При этом ко-
личество пассажиров в ульяновском 
аэропорту им. Н.М. Карамзина уве-
личилось почти на 33%.

 «По итогам реализации про-
екта на территории нашего региона 
в 2013 году был проведен анализ, 
который показал, что межрегио-
нальные перевозки востребованы. В 
2014 году в рамках проекта запла-
нированы следующие маршруты: 
«Ульяновск - Нижний Новгород», 
«Ульяновск - Пермь», «Ульяновск 
- Саратов», «Ульяновск - Уфа». из 
областного бюджета для их субси-
дирования планируется выделить 
19 миллионов рублей. Перевозки 
по указанным маршрутам будет осу-
ществлять авиакомпания «аК Барс 
аэро», - пояснил андрей Тюрин.

Напомним, для обеспечения 
доступности внутренних регио-
нальных авиаперевозок в ПФО на 
2014-2016 годы утверждено По-
становление Правительства РФ о 
предоставлении субсидий из феде-
рального бюджета организациям 
воздушного транспорта. Они будут 
распределяться из расчета 60% из 
федерального и 40% из областного 
бюджетов. аналогичное постанов-

ление правительства разработано 
в Ульяновской области.

В пределах ПФО с 2014 года 
предусмотрено субсидирование  
33 прямых маршрутов авиаперево-
зок между 15 городами округа (все 
столицы регионов и город Нижне-
камск Республики Татарстан).

 «Программу продлили на три 
года, авиакомпании получили го-
ризонты планирования, поэтому се-
годня довольно строго спрашиваем 
с них о готовности закупать само-
леты, вести подготовку экипажей, 
обеспечивать сервис для пассажи-

ров. Деньги в бюджете заложены, 
Минтранс РФ пошел нам навстре-
чу, снизив нагрузку на регионы», - 
подчеркнул Михаил Бабич.

На реализацию проекта в 2014 
году из федерального бюджета вы-
делено 620 млн рублей. исходя 
из предусмотренных пропорций 
субсидирования маршрутов (60% 
федеральный бюджет и 40% ре-
гиональные бюджеты), регионам 
округа необходимо выделить  
413 млн рублей (в 2013 году - 300 
млн рублей).

По итогам 2014 года планиру-

ется достичь объема перевозок на 
уровне 140-150 тысяч пассажиров. 
Прирост еще до 30 тысяч пассажи-
ров в год добавит общероссийская 
программа субсидирования регио-
нальных авиаперевозок.

 «Программа позволит увели-
чить общее количество пассажи-
ров и создать пассажиропоток за 
пределами округа, соединив го-
рода ПФО с крупными промыш-
ленными центрами. Минтранс РФ 
создал модель, которая позволит 
соединить страну», - добавил Ми-
хаил Бабич.

СПРАВКА «Ульяновской правды» 
В маршрутной сети общероссийской программы 13 марш-
рутов обеспечивают авиасвязь с городами ПФО, в том числе 
рейсы «Уфа - Челябинск», «Уфа - Курган», «Самара - Белгород», 
«Самара - Ярославль», «Казань - Астрахань», «Казань - Сыктыв-
кар», «Казань - Белгород», «Пермь - Ханты-Мансийск», «Пермь 
- Сыктывкар», «Екатеринбург - Ульяновск», «Екатеринбург - 
Ижевск», «Санкт-Петербург - Киров», «Ростов-на-Дону - Нижний 
Новгород».

центр 
кастомизации 
расположится  
в портовой особой 
экономической зоне

центр кастомизации для МС-21, где 
будут производиться покрасочные ра-
боты, установка интерьера и дополни-
тельного оборудования».

Отметим, что центр кастомиза-
ции расположится в портовой особой 
экономической зоне. Проект позво-
лит создать в регионе новые рабо-
чие места, расширить компетенции 
Ульяновского авиационного кластера, 
а также обеспечит дополнительную 
загрузку аэропорта «Восточный».

Что же касается нового предло-
жения «Корпорации «иркут», оно 
позволит создать 120 новых рабочих 
мест, объем инвестиций составит 800 
миллионов рублей, а ориентировоч-
ное начало производства намечено на 
вторую половину 2015 года. 

Сегодня на «авиастар-СП» идет 
подготовка площадок для работ над 
МС-21.  До конца первого квартала 
завершится  покупка и модернизации 
сложного технологического оборудо-
вания, в том числе монтаж клепаль-
ного автомата, автоклава для склейки 
обшивок, камеры окраски и др. Кро-
ме того, в течение года планируется 
поставка и ввод линий для сборки 
компонентов фюзеляжа и хвостового 
оперения.  



7Вторник, 4 февраля 2014 г. 
№ 15 (23.460)НаКаНУНе

Надя Акулова

Сегодня в Ульяновске стартует  
сезон охоты на стартап-команды 

- второй этап  Russian Startup 
Tour, самого масштабного и про-
должительного тура по регионам 

ведущих экспертов российских 
институтов развития при участии 
венчурных фондов и крупнейших 

корпораций. 

В течение трех месяцев, с  
20 января по 24 апреля, экспер-
ты институтов развития Фонда 
«Сколково», Росмолодежи, Рос-
сийской венчурной компании и 
Фонда инфраструктурных и обра-
зовательных программ РОСНаНО 
в российских регионах проведут 
однодневные встречи с авторами 
200 инновационных проектов в 
27 российских городах от Влади-
востока до Санкт-Петербурга. По 
словам организаторов мероприя-
тия, основная цель мероприятия 
- найти новые перспективные 
стартапы, помочь инноваторам вы-
работать эффективные стратегии 
реализации проектов, положить 
начало формированию предпри-
нимательских сообществ.

Первый этап.  
Первые итоги 

Первый этап Russian Startup 
Tour прошел 20-24 января в То-
льятти, Саранске, Пензе, Сара-
тове и Воронеже. По его итогам 
34 инновационных проекта уже 
получили приглашения в феде-
ральные программы и конкурсы 
российских институтов развития 
инновационно-венчурной экосис-
темы. Перед экспертами организа-
торов и партнеров Russian Startup 
Tour с презентациями выступили 
77 региональных стартапов. Участ-
никами Russian Startup Tour в пяти 
российских городах стали более 
1800 молодых ученых и технологи-
ческих предпринимателей.

Второй этап Russian Startup 
Tour стартует сегодня, 4 февраля, 
в Ульяновске в областном Дворце 
творчества детей и молодежи и 
одновременно в Уфе, Чебоксарах 
и Казани. Завершится роуд-шоу 
27 апреля в астрахани. Участники 
встреч смогут пообщаться с экс-
пертами, обменяться контактами 
с представителями «Сколково», 
Росмолодежи, РВК и РОСНаНО,  
а также получить предваритель-
ную оценку качества и инвести-
ционной привлекательности 
своих проектов. Особенностью 
Russian Startup Tour в 2014 году 
станет расширенная деловая про-
грамма, которая включает в себя 
мастер-классы и консультации от 
авторитетных экспертов рынка 
инвестиций и инноваций. Так, об 
особенностях подготовки успеш-
ной питч-презентации участники 
встреч в Тольятти, Саранске, Пен-
зе, Саратове и Воронеже узнали 
на лекциях руководителя группы 
развития и акселерации участ-
ников Фонда «Сколково» алек-
сея ермолина. Вопросы выбора 
бизнес-модели и продвижения 
инновационного проекта на рын-
ке предприниматели разбирали на 
мастер-классах директора по мар-
кетингу Startbase (проект ФиОП 
РОСНаНО) Олега Баранника. 

Отмеченные жюри проекты 
станут обладателями сертифи-
катов на внеконкурсное участие 
в крупнейшей в России стартап-
конференции Startup Village, во 
Всероссийском конкурсе моло-
дежных инновационных проектов 
«Зворыкинская премия», в про-

авторы региональных инновационных проектов смогут представить  
свои разработки федеральным экспертам

Охота на стартап-команды. 
Ульяновский  сезон

грамме У.М.Н.и.К. Фонда содей-
ствия развитию малых форм пред-
приятий в научно-технической 
сфере, а также в молодежной про-
грамме Московского международ-
ного форума инновационного раз-
вития «Открытые инновации».

Дискуссионная площадка 
для вузов 

Для региональных вузов Russian 
Startup Tour стал дискуссионной 
площадкой, где обсуждалось раз-
витие инновационных экосистем на 
базе университетов. Представители 
Сколковского института науки и 
технологий - вице-президент Миха-
ил Мягков и директор по развитию 
академических связей Денис Гусев 
- презентовали в каждом из городов 
проектно-ориентированный подход 
к развитию инженерного образова-
ния на основе лучших мировых прак-
тик. По итогам аналогичных встреч 
в городах Russian Startup Tour-2013 
более 30 инженерно-технических 
вузов заявили о намерении присое-
диниться к данной системе.

В 2014 году для каждого города 
Russian Startup Tour разработана 
уникальная программа с учетом за-
просов участников и специфики 
инновационной инфраструктуры 
региона. Например, в Пензе широко 
развита сеть центров молодежного 
инновационного творчества, поэто-
му в программу пензенского Russian 
Startup Tour были включены пре-
зентации совсем юных авторов ин-
новационных проектов (7-15 лет).

В мировом тренде
По словам организаторов, тема-

тика проектов-победителей 
первого этапа соответствует ми-
ровым высокотехнологичным 
трендам: печатная электроника 
и 3D-дисплеи, системы «Умный 
дом», персональные устройства 
для контроля здоровья, мобиль-
ные приложения, облачные реше-
ния для бизнеса, новые материалы 
на основе возобновляемых рас-
тительных природных ресурсов, 
фармацевтические препараты и 
эндопротезы. Перспективными 
эксперты назвали два проекта по 
оказанию электронных госуслуг - 
в Тольятти и Пензе, а также инно-
вационные решения для тяжелого 

вне зависимости от города прожи-
вания. Уверен, что новая техноло-
гическая суперкомпания может 
зародиться в любом из городов 
Russian Startup Tour, и миссия 
проекта - дать импульс этому раз-
витию», - заявил хедлайнер про-
екта, советник президента Фонда 
«Сколково» Пекка Вильякайнен.

Во главу угла - охрана 
интеллектуальной 

собственности 
Особое внимание организа-

торы Russian Startup Tour в 2014 
году уделяют вопросам охраны 
интеллектуальной собственности, 
без решения которых коммерциа-
лизация технологических разра-
боток не возможна. Консультации 
для авторов инновационных про-
ектов провел управляющий пар-
тнер Центра интеллектуальной 
собственности «Сколково» Вита-
лий Кастальский.

«Наша цель - восполнить тот 
информационный вакуум, кото-
рый существует сегодня в вопро-
сах охраны IP, и оказать участни-
кам практическое содействие в 
решении этих проблем, разобрать 
частные вопросы. В некоторых из 
регионов, которые мы посетили, 
помимо недостаточной информи-
рованности, наблюдается также 
нехватка профессиональных кон-
сультантов - патентных поверен-
ных, которые могут помочь», - ска-
зал эксперт.

Проекты, отмеченные жюри в городах первого этапа 
Russian Startup Tour

 ТольяТТи 
IT Universe (Константин Пресняков) - мобильная система 
мониторинга состояния тепловых сетей и трубопроводов
МайАстериск (Антон Тумаков) - решения и оборудование по 
созданию call-центров и модернизации IP-телефонии
InHome (Антон Зрящев) - система «Умный дом», которая уста-
навливается за 15 минут без проводов и сложных настроек
АЙЖКХ.рф (Андрей Васильев) - электронный 
коммуникационно-финансовый комплекс предоставления 
электронных госуслуг
Энергопром-инжиниринг (Александр Кудряшов) - кабельные 
вводы нового поколения для опасных производственных объектов
R-idea (Александр Чеканушкин) - приставка к проекторам на 
основе технологии оптического сенсора

 САрАнСК 
Flexbright (Анастасия ястребцева) - технология производства гиб-
ких, легких светоизлучающих панелей и печатаемой электроники
л-Поликор (Мария иванникова) - технология получения 
прозрачной керамики
ДрП-риКор (Сергей Терехин) - программно-аппаратные 
комплексы портативных рентгеновских дифрактометров
БайкТрэвл (иван Красноперов) - технология производства 
бюджетных велосипедов на основе композитных материалов

 ПенЗА 
ROMET (Андрей розен) - новый класс коррозийно-стойких 
материалов
Парафарм (Дмитрий елистратов) - препарат для профилактики и 
лечения остеопороза на основе гомогената трутневого расплода
CodeInside (Максим Зайцев) - система по предоставлению 
электронных госуслуг
Гидроманжетный тонометр (Михаил Геращенко) - персо-
нальное устройство для контроля артериального давления и 
скорости кровотока
Адриал (Сергей Кузяев) - мобильное приложение (выбор 
дверей), использующее принцип дополненной реальности
Утилизация отходов бумажного производства (Алина Холудне-
ва) - производство утеплителя из отходов бумажных фабрик
Электронно-оптическая измерительная система (Александр 
Кривощапов) - система измерения параметров электриче-
ских величин в цепях высокого и сверхвысокого напряжения

Биодизель из отходов (никита Шкаев) - технология получе-
ния сырья для биодизельного топлива из отходов сельскохо-
зяйственного производства
Автоматизация систем безопасности пешеходного перехо-
да (илья Хвастунов) - оборудование пешеходных переходов 
автоматическими светильниками контрастного света
икатрон (Юрий Хотелов) - сетевой образовательный проект

 САрАТоВ 
HolDi (Максим Железов) - 3D-дисплей, воспроизводящий 
материально проницаемое динамическое трехмерное 
интерактивное изображение
YouLook (Андрей Крюков) - сервис облачного видеонаблю-
дения для микро-, малого и среднего бизнеса
СарортоМед (Дмитрий Фокин) - эндопротез крыши верт-
лужной впадины тазобедренного сустава
Карс лайн (Александр Халилов) - персональное устройство 
в виде браслета для контроля состояния здоровья человека
Молекула (Павел Попов) - программно-аппаратный 
комплекс связи и мобильное приложение для заведений 
общественного питания

 ВоронеЖ
БриЗ (Александр Баймурзаев) -  производство биопластика 
на основе возобновляемых растительных природных ресурсов 
DLS (Сергей Марков) - мобильное приложение для управле-
ния своими привычками и самосовершенствования СиП-С 
(Алексей Манаенков) - персональный складной гироцикл - для 
перемещения по городу, торговым, выставочным помещениям
Матрица ЭКСТрА (Вячеслав Кукуев) - набор стоматологи-
ческих матриц для использования при реставрации зубов 
Системы охлаждения электронной аппаратуры (Дмитрий 
Шматов) - системы охлаждения на основе компактных 
микроканальных теплообменников
Магнитоплазмодинамический электроракетный двигатель 
(Александр Цыганов) - двигатель для освоения дальнего 
космоса, работающий по принципу ускорения ионизирован-
ного рабочего тела магнитным полем
Lazy Sale (Дмитрий Мурзинов) - технология формирования 
сбытовых сетей для сегмента B2B
носимый компьютер Geekmall (Владимир Бочаров) - мо-
бильное коммуникационное устройство с интерфейсом на 
основе дополненной реальности

машиностроения, железнодорож-
ного транспорта, металлургии и 
электроэнергетики.

«В каждом из городов мы уви-
дели технически одаренных моло-

дых людей. Наша задача - расска-
зать им о существующих сегодня 
инструментах поддержки, акселе-
рационных программах институ-
тов развития, доступных каждому, 

Участники конкурса 100 иноваторов-2013
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Александр Павлов - пока единственный 
в России антикоррупционный омбудс-

мен - дал интервью «Первому анти-
коррупционному СМИ», федеральному 

интернет-изданию, которое специали-
зируется на освещении антикоррупци-

онной политики в России и за рубежом. 
Предлагаем вашему вниманию текст 

этого интервью.

- Уполномоченным по противодей-
ствию коррупции в Ульяновской обла-
сти вы работаете уже более четырех 
лет. Каковы ваши обязанности? Ис-
ходя из опыта - насколько эта долж-
ность может быть эффективной? С 
какими проблемами вы столкнулись? 

- В мои функции входит разработка 
материалов антикоррупционного анализа 
нормативных правовых актов и их проек-
тов, изучение зон коррупционного риска в 
деятельности государственных и муници-
пальных служащих, мониторинг внутри-
ведомственной финансовой деятельности 
исполнительных органов, работа с обраще-
ниями граждан, которые направляются в 
правоохранительные органы для расследо-
вания. 

реальных примеров такой работы 
достаточно. есть и освобождения от за-
нимаемых должностей, и возбуждения 
уголовных дел, и предотвращения от по-
терь миллиардных сумм бюджетных ре-
сурсов. За четыре с половиной года рабо-
ты мы смогли выявить и предотвратить 
возможные потери областного бюджета 
Ульяновской области в размере более  
5,5 млрд рублей. Для сравнения: годовые 
затраты на содержание аппарата уполно-
моченного из девяти человек составляют 
около 6 млн рублей. 

тем не менее принципом противо-
действия коррупции федеральный закон 
определяет все же приоритетное приме-
нение комплекса мер по ее предупрежде-
нию. и это я считаю правильным. тут как 
в здравоохранении: если недостаточно 
профилактики, то и недостаточно врачей 
и средств на лечение болезни. Поэтому 
проблемой в работе является реализация 
принципа неотвратимости ответственно-
сти за совершение коррупционных право-
нарушений, связанная с эффективностью 
оперативно-разыскной работы соответ-
ствующих структур МВД. Хотелось бы 
также иметь понимание места своего ре-
гиона в постоянном общероссийском еже-
годном рейтинге уровня коррупции, что 
создало бы атмосферу соревновательно-
сти, творчества, повысило бы ответствен-

ность за этот вид деятельности не только 
перед вышестоящей властью, но и населе-
нием. нужен федеральный координацион-
ный центр для регионов, способный обоб-
щать и распространять полезный опыт, 
предлагать методику коррупционной про-
филактики, основанную на российском и 
зарубежном опыте, научных разработках 
российских академий и нии, заниматься 
активной антикоррупционной агитацией, 
пропагандой, правовым просвещением 
населения в федеральных средствах мас-
совой информации и электронных СМи. 

- С какими обращениями и кто к вам 
чаще всего обращается? 

 - За время нашей работы в адрес упол-
номоченного поступило почти 450 обра-
щений граждан и организаций, в ответах 
на которые мы разъясняли порядок приме-
нения законодательства, давали консуль-
тации, рассматривали вопросы по суще-
ству, в том числе с участием федеральных 
правоохранительных и других органов. 
Все они относились к нарушениям прав 
граждан, в том числе в области земельных 
отношений, нарушений конкурсных про-
цедур при проведении государственных 
закупок, оказания услуг в государствен-
ных и муниципальных учреждениях или в 
подведомственных им организациям. 

- Сегодня существует целый ряд об-
щественных организаций, призванных 
бороться с коррупцией, например, 
предприниматели обращаются в «Де-
ловую Россию» или «Опору России». 
Почему, на ваш взгляд, люди порой не 
идут напрямую в правоохранитель-
ные органы? 

 - Обращение в авторитетные обще-
ственные организации дает людям до-
полнительную возможность влияния и 
контроля за прохождением их обращений 
в правоохранительных органах и решения 
вопроса без волокиты и по существу. К 
такому способу они прибегают, обраща-
ясь и к уполномоченному, понимая, что 
впоследствии будет обращение в право-
охранительные органы для рассмотрения 
вопроса по компетенции, но уже с элемен-
том дополнительного контроля. В другом 
варианте - граждане просто не владеют 
информацией о компетенции и полномо-
чиях органа, в который они обращаются, 
но корпоративно связаны с ним, считая, 
что он должен защищать их интересы. 

- Какие из последних изменений в ан-
тикоррупционном законодательстве 
являются наиболее важными?  На-
сколько они эффективны? Почему? 

 - изменения в антикоррупционном за-
конодательстве подчинены своей логике. 
Она учитывает текущую ситуацию в стра-
не и за ее пределами по целому комплек-
су вопросов: экономических, социальных, 
международных и других. Логика эта стро-
ится на поэтапном создании и апробиро-

вании антикоррупционных новаций прак-
тикой и закреплении их как базовых для 
следующего неотступательного движения 
вперед в формировании законодательной 
базы противодействия коррупции. Поэто-
му нельзя считать в этом движении что-то 
наиболее важным, так как одно без друго-
го не может быть эффективным. 

Появилась декларация о доходах, к 
ней добавилась декларация о расходах. 
Комплексное их применение повысило их 
эффективность. В то же время они станут 
базовыми для законодательного закре-
пления в россии статьи 20 «О незаконном 
обогащении» Конвенции ООн «Против 
коррупции». 

- Эксперты говорят о разделении 
взяток на «взятку выживания», 
когда человек платит за сохранение 
имущества, бизнеса и даже жизни, 
и «взятку удобства» - человек полу-
чает некие преимущества. Но в обо-
их случаях взяткодатель несет оди-
наковую ответственность. На ваш 
взгляд, следует ли разделять эти две 
группы? Почему? 

 - Считаю, что пока разделять нельзя. 
Взятка «удобства» исполнителя услуги 
формирует взятку «выживания» для ее 
получателя и наоборот. В зависимости от 
многих обстоятельств грань в толковании 
их различий может быть разной и не опи-
санной законом. А свободная их трактовка 
обеспечивает присутствие коррупционно-
го признака при принятии судебного ре-
шения. только при исключении этого до-
пускаю возможность разделения взяток. 

- Насколько, по вашему мнению, борь-
ба с коррупцией зависит от личности 
и установок руководителя города, ре-
гиона, страны? 

 - Зависит настолько, насколько со-
вершенен антикоррупционный закон и 
практика его применения, насколько рас-
пространяется власть его авторитета на 
граждан и насколько развита правовая 
культура населения, в том числе и в нега-
тивном восприятии коррупции. исходя из 
этого и из множества других причин, роль 
личности может как усиливаться, так и 
ослабляться или совсем сходить на нет, 
как видно из практики Германии, США, 
других государств, в том числе и субъек-
тов этих государств. 

В данном  конкретном случае россий-
ской действительности можно говорить об 
исключительной прерогативе антикорруп-
ционного мессиджа первого лица. изъявле-
ние его политической воли в организации 
и совершенствовании антикоррупционной 
политики в регионе на сегодняшний день 
является организационным и идеологиче-
ским фундаментом. изъявление воли - это 
не только желание противодействовать 
коррупции, но и ответственность за ход 
этого процесса и за его результат. В нашем 

регионе у губернатора эта воля проявилась 
в создании независимого от правительства 
уполномоченного по противодействию 
коррупции, исполняющего государствен-
ную должность, в других регионах такой 
структуры нет. Хотя опыт нашей работы 
мы активно тиражировали, а на всероссий-
ской научно-практической конференции в 
феврале этого года он был признан как наи-
более эффективный, результативный и ре-
комендуемый для использования в других 
субъектах. 

- Смогут ли высокие зарплаты или 
крайнее ужесточение наказания за 
коррупцию как-то повлиять на си-
туацию? 

 - Высокие зарплаты и ответственность 
- составляющие комплекса антикорруп-
ционной политики. Безусловно, разные 
их пределы могут способствовать улуч-
шению ситуации с уровнем коррупции, 
но только в комплексе с другими мерами, 
определяющими улучшение контроля за 
движением государственных ресурсов и 
неотвратимость ответственности. 

- И на федеральном, и на уровне регио-
нов в борьбу с коррупцией путем сравне-
ния деклараций о доходах, мониторинга 
сайта Госзакупок ведут и интернет-
активисты, в том числе политические. 
Из опыта вашей работы - скандальные 
разоблачения в Интернете помогают в 
борьбе с коррупцией? 

 - Активный общественный контроль 
на любом участке распределения бюд-
жетных средств и формирования дохо-
дов государственных и муниципальных 
служащих - это благо для государства и 
благо для тех, кто профессионально за-
нимается противодействием коррупции. 
Формы, виды, способы ее постоянно ви-
доизменяются, совершенствуются и мето-
ды ее поиска. и чем в этом поиске будет 
задействовано больше людей, чем быстрее 
будет доходить информация о новациях в 
методах этого поиска, тем меньше будет 
шансов коррупционного преступления, 
тем неотвратимее и быстрее будет ответ-
ственность. Поэтому и скандальные, и не-
ожиданные разоблачения нами изучаются 
с точки зрения применения методов разо-
блачения для своей практики. 

- Социологи говорят: в списке проблем 
россиян коррупция занимает далеко 
не первое место. Первые строчки у 
проблем с дорогами и ЖКХ, некаче-
ственной медициной, невысоких зар-
плат. С чем, на ваш взгляд, связано 
то, что, сталкиваясь с ежедневными 
проблемами, люди не замечают их 
прямую связь с коррупцией? 

 - не сформировано понимание людей 
о том, что коррупция напрямую наруша-
ет их конституционные права не только 
путем изъятия их средств как граждан, то 
есть сразу из их кармана, но и опосредо-
ванно, как честных налогоплательщиков, 
формирующих доходную часть бюджета 
для последующего его распределения на 
их социальные нужды. 

- Небольшой прогноз. В уходящем году 
руководство страны регулярно под-
нимало тему борьбы с коррупцией и 
предпринимало реальные шаги для ре-
шения этой проблемы. На ваш взгляд, 
стоит ли в ближайшее время ожи-
дать перелома в ситуации и от чего 
он будет зависеть? 

 - Ожидать перелома ситуации в борь-
бе с коррупцией в ближайшее время не 
стоит. Перелом ситуации предполагает 
революционный путь развития антикор-
рупционной политики, для которого в на-
стоящее время предпосылок не создано. 

 В условиях экономического спада и 
при нарастающем дефиците бюджета в 
первую очередь применяются меры по 
его преодолению за счет сокращения не-
эффективных затрат, незаконного оттока 
капиталов и ухода от налогообложения. 
Часть составляющих этих мер можно от-
нести к антикоррупционным, но это все 
же продолжение эволюционного движе-
ния сокращения коррупции. и это непло-
хо, если темпы этого движения будут по-
стоянно наращиваться.

Александр Павлов: 

В россии предпосылок  
для революционных изменений  
в антикоррупционной политике нет

За четыре с половиной года работы ом-
будсмен и его ведомство смогли выявить 
и предотвратить возможные потери об-
ластного бюджета Ульяновской области 
в размере более 5,5 млрд рублей
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Президент Торгово-
промышленной палаты 

Российской Федерации 
Сергей Катырин на пресс-

конференции в «РИА-
Новости» очертил основные 

задачи на 2014 год. 

Прежде всего Сергей Ка-
тырин (на фото) отметил, что 
тПП рФ в уходящем году очень 
неплохо поработала с Феде-
ральным собранием и приняла 
активное участие в разработке 
некоторых основополагающих 
документов. В целом через ко-
митеты тПП рФ прошло более 
100 законопроектов, доволь-
но большая часть замечаний и 
предложений законодателями 
впоследствии была учтена. так, 
тПП рФ очень активно работа-
ла над законом о федеральной 
контрактной системе, который 
был принят в середине 2013 
года, а также над всеми подза-
конными актами. К сожалению, 
эта работа до сих пор не закон-
чена, полного пакета докумен-
тов до сих пор нет, хотя закон 
вступает в действие с 1 января 
2014 года. Принято всего 32 
документа, а нужно еще как 
минимум 6 постановлений пра-
вительства, чтобы контрактная 
система полностью заработала. 

Приняла участие тПП рФ и 
в работе над законом об уполно-
моченном при Президенте рос-
сии по правам бизнеса. тПП 
рФ предлагала изначально 
сделать этого человека более 
независимым и от власти, и от 
бизнеса, но в целом закон по-
лучился неплохой. не менее 
важным стал факт избрания 
Общественным уполномочен-
ным по защите прав субъектов 
малого и среднего бизнеса чле-
на правления тПП рФ Виктора 
ермакова. «тПП взяла на себя 
работу по защите прав малых 
и средних предпринимателей, 
крупный бизнес в силу самой 
своей природы в подавляющем 
большинстве случаев способен 
защитить себя сам», - заявил 
Сергей Катырин. 

Продолжается работа над 
законопроектом «О промыш-
ленной политике» - она была 
начата 10 лет назад, и сначала 
не было понимания с министер-
ством промышленности, поэто-
му все 10 лет закон тихонько 
лежал в профильном комитете 
Госдумы. Однако сейчас ситуа-
ция изменилась и есть все шан-
сы, что этот закон в ближайший 
год будет принят. 

Остановился Сергей Каты-
рин и на проблемах малого и 
среднего бизнеса. По его словам, 
резкое непродуманное повыше-
ние страховых взносов привело 
к закрытию более 500 000 пред-
приятий малого бизнеса. По 
мнению президента тПП, хотя 
сегодня в законодательство вне-
сены необходимые изменения, 
но потребуется определенный 

В Ульяновскую ТПП поступил 
для рассмотрения проект фе-

дерального закона «О порядке 
продвижения коммерческих 

организаций и индивидуальных 
предпринимателей в органах го-

сударственной власти и местного 
самоуправления».

Предполагается, что этот фе-
деральный закон установит циви-
лизованные правила продвижения 
интересов коммерческих структур 
в органах власти.

Законом вводится понятие 
«представитель интересов». Это 
лицо, которое будет на профес-
сиональной основе  лоббировать 
интересы бизнес-организаций, ин-
дивидуальных предпринимателей 
на основе гражданско-правового 
договора.

Законопроект предполагает 
создание саморегулируемых орга-
низаций, которые будут объеди-
нять лиц, оказывающих услуги по 
предоставлению интересов ком-
мерческих структур.

регулирование деятельности 
«представителей интересов» будет 
осуществлять федеральная власть.

Вы можете направить  свое 
мнение об этом законопроекте 
в Центр деловой информации и 
консультаций Ульяновской тПП: 
e_dvorcova@ultpp.ru

От малого бизнеса до коррупции -  
сфера деятельности тПП рФ

ТПП взяла на себя работу по защите прав малых и средних предпринимателей, крупный бизнес  
в силу самой своей природы в подавляющем большинстве случаев способен защитить себя сам

период времени, чтобы восста-
новить ситуацию. немаловаж-
но и то, что, к сожалению, пока 
предприятия малого бизнеса 
преобладают в сфере торговли, 
строительстве и посредниче-
ской деятельности. А вот в ме-
дицине и инновационных об-
ластях их недопустимо мало. В 
развитых странах все наоборот. 
и практически во всех отраслях 
остро не хватает квалифициро-
ванных кадров - от каменщиков 
до хирургов. 

Далее президент тПП рФ 
сделал анализ итогов перво-
го года пребывания россии в 
ВтО. 

несмотря на опасения мно-
гих, что российские произво-
дители просто не смогут кон-
курировать с западными, они 
не оправдались. Как показали 
итоги 2013 года, темпы роста 
импорта даже снизились. Хотя 
вырос импорт свинины и моло-
ка - первой на 6,1%, второго на 
21,1%. но благодаря принятым 
мерам ситуацию удалось стаби-
лизировать. 

Вполне закономерным ша-
гом стал запуск спецпроекта 
«россия в ВтО». В его рамках 
эксперты и специалисты тПП 
рФ и Центра международной 
торговли проводят обучение 
по проблемам ВтО. интерес-
ный факт: из 500 специалистов 
в 17 регионах россии, которые 
прошли обучение, около 25% 

- это чиновники из админи-
страций регионов и муниципа-
литетов - они тоже хотят разо-
браться в этих вопросах. 

К сожалению, большинство 
наших предпринимателей име-
ют смутное представление об 
этой организации. А специали-
стов, понимающих, как рабо-
тать в условиях ВтО, можно 
пересчитать по пальцам: за 18 
лет, в течение которых россия 
вступала в ВтО, необходимых 
специалистов так и не было 
подготовлено. 

Особо глава тПП остано-
вился на развитии региональ-
ных торговых палат, проекте 
«Электронная тПП» и о работе 
палаты по привлечению в рос-
сию инвестиций. 

Отвечая на вопрос о кор-
рупции, глава тПП отметил, 
что хотя сегодня и стали с ней 
бороться активнее, но в других 
странах результаты гораздо луч-
ше. «только успешное противо-
стояние коррупции позволяет 
развивать конкуренцию. «Дело-
вая россия», «Опора россии», 
рСПП подписали антикорруп-
ционную хартию российского 
бизнеса. Это свод правил для 
бизнеса, своеобразный «кодекс 
чести». Она предполагает вне-
дрение в корпоративную поли-
тику компаний антикоррупци-
онных программ, мониторинг и 
оценку их реализации», - заявил 
глава тПП рФ.

Представитель 
интересов  
бизнеса - кто это?

В Ульяновской торгово-
промышленной палате состо-

ялся семинар по госзакупкам. 
По словам вице-президента 

Ульяновской ТПП Димитрия Ку-
мунджиева, это первый семинар, 
организованный  в рамках дого-

вора, подписанного  в конце 2013 
года палатой  и УИПКПРО. 

- наш центр консультирует 
заказчиков и поставщиков более 
четырех лет, но директора школ 
и их  заместители пришли к нам 
впервые. С учетом законодатель-
ных новаций мы максимально 
адаптировали программу заня-
тий под требования образова-
тельных учреждений, - отметил 
Кумунджиев.

руководители  общеобразо-
вательных школ и школ искусств 
Ульяновска и области смогли по-
знакомиться с законодательством 
и его реализацией при проведении 
закупок товаров, работ и услуг для 
нужд государственных и муници-
пальных организаций.

Обучение организовано 
Ульяновской тПП и Ульяновским 
институтом повышения квалифи-
кации и переподготовки работни-
ков образования.

В течение двух дней  слушате-
ли  - а это почти 30 руководителей 
учреждений образования -  смог-
ли  ознакомиться с особенностями 
функционирования контрактной 
системы по новому ФЗ-44,  поряд-
ком размещения заказов, получи-
ли  практические рекомендации.

Особый интерес у слуша-
телей вызвал семинар руково-
дителя управления экспертиз 
Ульяновской тПП Марины Каза-
ковой о тонкостях экспертизы по 
выполнению условий контракта.  
Проведение подобных экспертиз 
позволяет оценить соответствие 
выполненного заказа и его цены 
условиям контракта.

О госзакупках  
замолвили  
на семинаре

Алена Дамбаева 

Минэкономразвития РФ согласовало  
с правительством решение о выделении  

в 2014 году 10 млрд рублей для уставного 
капитала Агентства кредитных гарантий. 

Создаваемое агентство - не банковская 
кредитно-депозитная организация, 

которая призвана выполнять функции 
гарантийного фонда для стимулирования 
кредитования малого и среднего бизнеса. 

С инициативой ее создания выступило 
МЭР летом 2013 года. Предполагается, 

что агентство получит ограниченную 
банковскую лицензию и будет подле-

жать надзору со стороны Банка России. 
Соответствующий проект постановления 

правительства РФ размещен для обще-
ственного обсуждения на сайте  

Минэкономразвития и направлен в  
Минфин, Банк России и Росимущество.

Создаваемая организация будет пре-
доставлять контргарантии региональ-
ным гарантийным организациям для 
увеличения объемов поддержки малых 
и средних предприятий и прямых гаран-
тий предпринимателям, действующим в 
неторговом секторе и реализующим ин-
вестпроекты в случаях, когда сумма кре-
дита превышает возможности региональ-
ных гарантийных организаций.

- Здесь речь идет скорее не о малом, а 
о среднем и крупном бизнесе. Поддерж-

кой агентства сможет воспользоваться 
любой инвестор, который захочет зайти 
на территорию Ульяновской области и 
которому нужна будет залоговая база 
для привлечения кредитных ресурсов, 
- комментирует исполнительный дирек-
тор Ульяновского регионального фонда 
поручительств Оксана Кузнецова. 

напомним, региональный фонд пору-
чительств был создан в апреле 2009 года 
в рамках программы развития малого 
предпринимательства в Ульяновской об-
ласти. Он предоставляет поручительства 
по кредитам, которые запрашивают в 
банках индивидуальные предпринимате-

ли, малые предприятия, потребительские 
сельхозкооперативы. Воспользовавшись 
услугой фонда, представитель малого 
предпринимательства может рассчиты-
вать на больший объем привлеченных 
средств, избежать возникновения обре-
менения на принадлежащее ему имуще-
ство и распоряжаться им по собственной 
воле, при этом серьезно сэкономить на 
страховании залоговой базы. В 2013 году 
региональный фонд поручительств за-
ключил 128 договоров, а общий объем 
выданных кредитов благодаря действую-
щей системе поручительств достиг от-
метки 672 млн рублей.

инвестпроекты  
получат дополнительные гарантии
Правительство одобрило выделение 10 млрд рублей  
на капитализацию Агентства кредитных гарантий
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Георгий Кузнецов

В понедельник губернатор 
Сергей Морозов объявил 

на аппаратном совещании, 
что не видит смысла в вве-
дении социальных норм на 

электроэнергию.

«Мы не поддерживаем 
излишнюю, как нам кажет-
ся, торопливость в этом во-
просе, - сказал глава регио-
на, - уверен, нам необходимо 
заняться тщательным под-
счетом последствий введе-
ния соцнорм. Да, нам нужно 
сокращать «перекрестное 
субсидирование» и стиму-
лировать энергосбережение. 
Но не такой ценой».

Подробности и причины 
появления решения рас-
крыл министр экономики и 
планирования региона Олег 
Асмус.

Был тщательно изучен 
опыт «пилотных» регионов, 
в том числе опыт Самарской 
области, которая в послед-
ний момент вышла из числа 
участников эксперимента, 
но долго готовилась к нему, 
а курировала тему Алена 
Гаршина, ранее возглав-
лявшая департамент цен и 
тарифов Ульяновской обла-
сти, что позволило получить 
полную информацию.

В итоге выяснилось, что, 
во-первых, не была решена 
ни одна из поставленных 
задач - ни уход от «пере-
крестного субсидирования» 
(ситуация, когда промпред-

СОциУМ 

Надя Акулова

Молодым специалистам 
Ульяновской области необ-

ходим наставник на рабочем 
месте. Однако только 46% 

новичкам выделяют наставника 
на рабочем месте.

Служба исследований компа-
нии HeadHunter провела опрос и 
выяснила, насколько важно на-
ставничество для молодых спе-
циалистов. 

Как рассказала «УП» менед-
жер компании по маркетингу и 
PR по Средне-Приволжскому 
округу Анфиса Егорова, при 
устройстве на работу только 
у 46% молодых специалистов 
Ульяновской области был на-
ставник, остальным приходилось 
обходиться без него.

95% работников, которым 
посчастливилось работать с на-
ставником, отметили важность и 
полезность его функций. По их 
словам, этот человек помогал им 
в решении рабочих задач (83%), 
а кроме этого, провел экскурсию 
по офису (61%), познакомил с со-
трудниками (57%), рассказал о по-
рядках в компании (48%) и даже 
тонкостях работы с отдельными 
службами и отделами (36%). Бо-

лее того, каждого третьего на-
ставник поддерживал морально: 
подбадривал и вселял веру в свои 
силы. 

Отметим, что подавляющее 
большинство молодых специали-
стов Ульяновской области (85%), 
у которых наставника не было, 
признались, что хотели бы полу-
чить поддержку и помощь в его 
лице.

В отсутствие наставника его 
роль чаще всего принимают на 
себя коллеги (69%) и реже - не-
посредственное руководство 
(37%), а в 22% случаев новичкам 
приходится прибегать к помощи 
всех сотрудников.

Анна Никс

Уголовное дело по факту 
мошеннического завладения 

бюджетными средствами 
руководством ритуальной 
компании возбуждено по 

материалам прокурорской 
проверки в Чердаклинском 

районе. Проверку соблюдения 
администрациями коммер-

ческих структур требований 
бюджетного законодательства 

проводила районная  
прокуратура.

Сюжет, который открылся 
следователям в ходе мероприя-
тия, заставил бы нервно заку-
рить в сторонке самого Гоголя. 

Его Чичиков, ежели помните, 
скупал хоть и мертвые, но все же 
существовавшие ранее души.  А 
вот ритуальная компания «Не-
крополь» умудрялась похоро-
нить… покойников, которых во-
обще не было! Впрочем, начнем 
с самого начала.

Как нам сообщил пресс-
секретарь следственного коми-
тета Российской Федерации 
по Ульяновской области Алек-
сандр Сорокин, в 2009 году 
региональное министерство 
здравоохранения по итогам аук-
циона заключило с обществом 
с ограниченной ответственно-
стью «Волжская ритуальная 
компания «Некрополь»» госу-
дарственный контракт. На осно-
вании этого документа между 

Ульяновским областным бюро 
судебно-медицинской экспер-
тизы и названной коммерческой 
структурой был подписан дого-
вор об оказании услуг погребе-
ния умерших, личности которых 
не установлены. В связи с якобы 
выполнением своих обязательств 
фирме из средств областного 
бюджета в феврале 2009 года 
было перечислено более шести-
десяти тысяч рублей. Однако во 
время проверки сотрудниками 
прокуратуры было установлено, 
что по меньшей мере одно из тел, 
по документам захороненное на 
кладбище поселка Мирный, в 
могиле отсутствует. Сейчас ко-
личество «виртуальных» покой-
ников уточняется. 

- Это свидетельствует о не-

исполнении обществом с огра-
ниченной ответственностью 
«Волжская ритуальная компа-
ния «Некрополь»» своих обяза-
тельств по указанным государ-
ственному контракту и договору, 
- сообщил Александр Сорокин.

В этой связи прокурор Черда-
клинского района направил мате-
риалы в следственные органы для 
решения вопроса об уголовном 
преследовании. На сегодняшний 
день по результатам прокурор-
ской проверки по этому факту 
возбуждено уголовное дело по 
части 2 статьи 159 (мошенниче-
ство, совершенное с причинением 
значительного ущерба) УК РФ, 
предусматривающей наказание в 
виде лишения свободы на срок до 
пяти лет.

Надя Акулова

Далеко не все российские бизнесмены 
задумываются о безопасности своих 

сайтов, не говоря уже о защите персо-
нальных данных, которые они по-

лучают от своих посетителей. Таковы 
результаты исследования компании 
Securix, которое она провела нака-
нуне Международного дня защиты 

персональных данных.

Выяснилось, что 85% владельцев 
корпоративных сайтов и интернет-
магазинов даже не подозревали, что 
на их ресурсе размещены вредоносные 
коды. 98% не знали о существовании 
встраиваемых систем безопасности для 
сайтов, 83% сайтов оказались уязвимы 
к атакам в той или иной степени (в дан-
ном случае  для определения степени 
защищенности сайтов был выбран сег-

мент «Автосалоны»). На 70% сайтов по-
сетитель и вовсе не имеет возможности 
дать подтверждение на сбор, обработку 
и хранение его персональных данных.

исследователи напоминают, что в ре-
зультате ненадлежащего сбора, обработ-
ки и хранения персональных данных с 
сайта могут быть украдены данные поль-
зователей, что может нарушать Феде-
ральный закон Российской Федерации 
от 27 июля 2006 г. № 152-ФЗ «О персо-
нальных данных» и нормативные акты. 
На сайте Министерства экономического 
развития уже опубликован законопро-
ект «О внесении изменений в Кодекс 
Российской Федерации об администра-
тивных правонарушениях». Поправки к 
статье 13.11 КоАП РФ предусматривают 
увеличение штрафа для юридических и 
должностных лиц в 40-50 раз. Также в 
новом законопроекте впервые предусмо-
трен штраф для индивидуальных пред-
принимателей.

Прокуратура  
Ульяновска  
заставила погасить 
долг по зарплате

По заявлению работников  
ООО «ВСК-ДОРСТРОЙ» про-

куратура Ленинского района 
Ульяновска провела проверку 
выплаты зарплаты в этой ком-

пании.

Как сообщили в пресс-службе 
областной прокуратуры, выясни-
лось, что в сентябре-ноябре 2013 
года ООО зарплату сотрудникам 
платило несвоевременно и задол-
жало им более чем 3 млн рублей. 
Вместе с тем по закону зарплата 
должна выплачиваться не реже 
чем каждые полмесяца вне зави-
симости от каких бы то ни было 
обстоятельств. 

Учитывая, что и ранее ад-
министрацией компании зар-
плата предоставлялась с на-
рушением срока, прокурор 
Ленинского района возбудил в 
отношении гендиректора ООО 
«ВСК-ДОРСТРОЙ» Андрея Па-
шенцева дело об административ-
ном правонарушении. и мировой 
суд дисквалифицировал его на 1 
год. В результате прокурорского 
вмешательства администрацией 
предприятия долг по зарплате 
погашен в полном объеме.

Надя Акулова

Продажи смартфонов в течение года выросли в 
полтора раза, а планшетов - в 3,5 раза. 

Как сообщили корреспонденту «УП» в пресс-
службе МТС в Поволжье, при этом средняя стои-
мость гаджетов, приобретаемых жителями Повол-
жья, снизилась на 20%. 

Согласно аналитикам рынка, если в начале 2013 
года смартфоны приобретал только каждый пятый 
покупатель розничной сети, то в декабре каждый 
третий посетитель салонов связи уходил с «умным 
телефоном», а каждый десятый - с планшетом (для 
сравнения, в начале года планшеты приобретал 
каждый 15-й покупатель). 

Любопытно, что популярные в начале 2013 
года смартфоны и планшеты компании  Samsung 
к концу года уступили пальму первенства в рей-
тингах самых продаваемых бюджетных устройств 
моделям от МТС, Nokia, Prestigio и Digma. 

Мертвые души - 2
Ритуальная компания в Чердаклинском районе  
хоронила несуществующих покойников

83% сайтов оказались уязвимы к атакам Жители Поволжья в 2013 году 
окончательно выбрали смартфоны 

Коллега,  
он же наставник

Сергей Морозов: 

Решение такое -  
вводить соцнормы не будем!

По словам первого вице-премьера 
Александра Пинкова, если  
не убрать, то заметно уменьшить 
«перекрестное субсидирование» можно 
не только повышением тарифов для 
населения. К примеру, в результате 
нескольких раундов переговоров с 
«Ульяновскэнерго»  уже удалось 
добиться заметного снижения 
стоимости электроэнергии  для 
Сенгилеевского цементного завода.  
На очереди - «Авиастар»

приятия за счет более вы-
соких тарифов восполня-
ют убытки энергетиков от 
низких тарифов жителей. 
- Авт.), ни повышение за-
щиты малоимущих. 

Во-вторых, обозна-
чились две новые темы. 
Неучтенные сложности 
с введением соцнорм для 
многодетных семей и для 
жителей ветхих и аварий-
ных домов. и те, и другие 
обусловленные параметры 
перекрывают в разы.

В-третьих, Федераль-
ная служба тарифов уже 
объявила, что в ближайшее 
время так называемые эко-
номически обоснованные 
тарифы, ради появления 
которых, по сути, и было 
затеяно введение соцнорм, 
установлены не будут. Ре-
зонный вопрос: а зачем тог-
да огород городить?

Наконец, существует и 
ульяновский региональный 
аргумент. В области нет 
полных  достоверных дан-
ных по домам (технических 
и прочих) для установки 
более-менее разумных и 
верных социальных норм на 
электроэнергию. 

Также Олег Асмус пред-
ложил создать комиссию 
при палате справедливо-
сти, на платформе которой 
можно было бы продолжить  
разговор, а собранные и 
сформулированные аргу-
менты против введения 
соцнорм отправить в Пра-
вительство РФ.
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Рубрику ведёт 
Андрей Дуров, 
консультант, 
бизнес-тренер, 
руководитель 
проекта «Секреты-
успешных-
продаж.рф»

Продажа - это партия в теннис. Вы 
продаете (предлагаете товар), клиент 
отбивает (возражает), а дальше… Даль-
ше вы либо отбиваете пас (прорабаты-
ваете возражение), либо теряете мяч 
(клиент уходит). Развитие ситуации 
зависит непосредственно от опыта и 
умения продавца парировать возраже-
ния и превращать их в возможности 
как для клиента, так и для компании.

На самом деле практически ни 
одна продажа не обходится без пары-
тройки стандартных возражений. 
Опытные менеджеры знают, что их 
появление отнюдь не результат «ха-
латности» продавца, а всего-навсего 
защитная реакция человека на об-
стоятельства продажи. Но что самое 
важное - возражение всегда свидетель-
ствует об интересе. Человек, которому 
не интересно, просто уходит. Молча и 
спокойно. Он не будет задавать вопро-
сы и тратить свое время. Если клиент 
начал возражать, ситуация не безна-
дежна, и ее можно выправить.

Прежде чем говорить о методах ра-
боты со стандартными возражениями, 
давайте немного поговорим на тему 
психологии и постараемся определить, 
откуда на самом деле берутся возраже-
ния.

В основе любого возражения ле-
жит страх. и хотя страх - абсолют-
но естественное состояние человека, 
всего-навсего защитная реакция, боль-
шинство людей никогда не признают-
ся, что боятся чего-то. Тем более если 
речь идет о таком пустяке, как совер-
шение или несовершение покупки. 
Однако именно внутренние страхи за-
ставляют клиента возражать. Чего же 
так боятся покупатели?

• Страх перед продавцом. Страх 
перед новыми людьми начинает закла-
дываться еще в 6-месячном возрасте,  
как только у ребенка получается отли-
чить лица родных людей от незнако-
мых. В свою очередь родители, кото-
рые с детства учат нас не разговаривать 
с незнакомыми людьми, особенно если 
они чего-то от нас хотят, многократ-
но усиливают заложенный природой 
страх. Даже когда мы вырастаем и 
становимся взрослыми людьми, страх 
перед незнакомцами, которые пыта-
ются как-то повлиять, изменить нашу 
жизнь, все равно остается с нами. 

• Страх совершить ошибку. 
Все люди ошибаются. Но есть те, кто 
панически боится допустить промах. В 
большинстве случаев - это люди с низ-
кой самооценкой, которым требуется 
одобрение со стороны, подтверждение, 
что они поступают правильно, что их 
никто не осудит и не будет над ними 
смеяться. Так называемые «отлични-
ки» хотят все делать лучше всех, хотя 
на самом деле просто боятся брать на 
себя ответственность за неправильно 
сделанный выбор. Этим людям важно 
показать, что вы владеете информа-
цией в полной мере, что вы хорошо 
знаете свой бизнес и легко ориентиру-
етесь в том, что продаете. Чем больше 
информации менеджер по продажам 
предоставит подобному клиенту,  тем 
легче тому будет принять решение.

• Страх оказаться обману-
тым. Это проблема стереотипов, на-
вязанная нам с детства. Мы боимся 
цыган, потому что они загипнотизи-
руют и ограбят. Мы прижимаем сум-
ки и портфели к себе в общественном 
транспорте, потому что их могут раз-
резать. Мы не доверяем продавцам, 
потому что они хотят нам «что-то 
всучить».  Европейцы гораздо меньше 
подвержены данному страху, чем наши 
соотечественники, потому что уровень 
преступности и количество нелегаль-
ных организаций в Европе на порядок 
ниже, чем в России. Такие клиенты бу-
дут сомневаться до последнего, пере-
читывать договоры, проверять и пере-
проверять, считать и пересчитывать. 
Тем не менее работать с этим страхом 
довольно легко, достаточно убедить 
клиента в своей благонадежности. 
Здесь на помощь приходят отзывы 
постоянных покупателей, список дей-
ствующих партнеров, рекомендации, 
награды и всяческие сертификаты, 
которые подтвердят вашу деловую со-
стоятельность. 

• Страх нового, неизвестно-
го. Если клиент не знает ничего о том, 

что собирается купить - это может 
серьезно усложнить процесс перего-
воров. Сколько бы вы ни говорили о 
замечательных качествах товара, он их 
не поймет, потому что просто не знает, 
с чем сравнивать. В такой ситуации 
продавцу нужно перестать продавать, 
а стать экспертом для того, чтобы обу-
чить клиента, как правильно сделать 
необходимую покупку и не ошибить-
ся. Обученный таким образом клиент, 
во-первых, будет сравнивать товары 
так, как вы его научили, и делать вы-
воды, соответственно, в вашу пользу. 
А во-вторых, он никогда не забудет 
оказанного ему внимания и с большой 
вероятностью вернется за покупкой 
именно к вам.

• Спровоцированный страх. ино-
гда клиент приходит на встречу, зара-
нее не доверяя  компании, сомневаясь 
в качестве продукции и т.д. На провер-
ку такой страх может оказаться спро-
воцированным кем-то еще, кем-то, 
кто имеет  влияние на этого человека. 
Это может быть близкий родственник, 
коллега или просто знакомый, умею-
щий убеждать других в своей правоте. 
В этой ситуации следует показать по-
купателю, что вы гораздо лучше разби-
раетесь в товаре, который продаете. и 
постараться привести аргументы, ко-
торые будет сложно опровергнуть. На-
пример, привести «железобетонные» 
факты о вашем товаре, которые либо 
очевидны, либо их легко проверить.

• Страх переплатить. Многим, 
особенно тем, кто испытывает горечь 
по поводу своих доходов, бывает не-
посильно трудно расстаться даже с не-
большой суммой денег. Кто-то просто 
не может не торговаться, а кто-то при-
вык экономить на всем. Что самое ин-
тересное,  чем меньше человек стеснен 
в средствах, тем чаще он торгуется. Ра-
ботая с этим страхом, важно разделить 
в сознании человека цену товара и его 
ценность, а затем показать, что второе 
в разы превосходит первое. Людям не 
нравится покупать, но им нравится 
приобретать и инвестировать.

Большинство из описанных стра-
хов - реакция не на конкретную ком-
панию или продукт, а на ситуации 
вообще. Все время, на протяжении 
которого ведется диалог продавца с 
клиентом, клиент испытывает стресс. 
В его голове роятся самые разные мыс-
ли и неуверенность в том, что «ему это 
действительно нужно», «хватит ли ему 
денег», «не обманывают ли его» и т.д. 
и чем дальше к завершению прода-
жи, тем сильнее страх. В момент, ког-
да страх становится максимальным, 
клиент либо начинает возражать, либо 
«уходит по-английски»: молча и бы-
стро. 

Конечно, если клиент уже хлопнул 
входной дверью, вряд ли стоит пытать-
ся догнать его. Если же появилось воз-
ражение, продавец должен быстро со-
риентироваться и проработать его. 

Возражения бывают трех видов:
1. Предлог, чтобы сбежать, увиль-

нуть, взять «дополнительную минуту» 
на раздумья.

2. искреннее, но совершенно не 
мотивированное возражение.

3. Справедливый довод.
Предлоги увильнуть возникают 

тогда, когда человек явно тяготится 
беседой. Он не собирался ничего по-
купать, возможно, ему не приятен сам 
факт беседы и хочется как можно ско-
рее ее завершить. Стандартные пред-
логи: «у меня сейчас нет времени», 
«мне надо посоветоваться», «мне ниче-
го не нужно», «я подумаю и вернусь», 
«я просто смотрю». 

Если клиент ссылается на нехват-
ку времени, спросите, когда он мог бы 
с вами встретиться и уделить N минут 
своего времени. Обязательно дожди-
тесь, пока клиент не назначит точное 
время и дату встречи / звонка.

В случае если покупателю нужен 
«советчик», предложите назначить по-
вторную встречу, чтобы обсудить де-
тали всем вместе или же предложите 
прислать / позвонить / поговорить с 
этим человеком лично, чтобы предо-
ставить полную информацию и т.д. 
Если же человек просит время поду-
мать, скорее всего, что предоставлен-
ной информации ему оказалось мало. 
Тогда продавцу нужно задать уточ-

няющие вопросы, чтобы разобраться, 
чего недостает клиенту для принятия 
положительного решения.

Если собеседник упорно и сразу 
заявляет, что их компании ничего не 
нужно, ответ может быть под стать: «А 
мы вам еще ничего и не предлагаем. 
Подскажите, как я мог бы связаться с 
лицом, уполномоченным решать дан-
ные вопросы (отдел закупки, руково-
дитель, менеджер и т.д.)?»

Даже классическое «я просто смо-
трю», можно обернуть с выгодой для 

компании. В пример хочу привести 
опыт одной моей знакомой, которая 
отправилась выбирать свадебное пла-
тье. Покупать в тот день она ничего 
не хотела и просто ходила по салонам, 
присматриваясь к ассортименту. За-
шла она в салон N и на вопрос про-
давца: «Могу ли я чем-нибудь вам 
помочь?» ответила уже стандартно: 
«Я просто смотрю». На что продавец 
отреагировала совсем нестандартно: 
«Замечательно, вы совершенно правы, 
что перед такой важной покупкой изу-

чаете ассортимент. Однако платья со-
вершенно по-другому смотрятся на ве-
шалках. Давайте попробуем померить 
хотя бы парочку, чтобы вы смогли уви-
деть, какой фасон вам подходит боль-
ше?» Продавец так искренне хотела 
помочь, что клиентка с удовольствием 
согласилась, хотя примерка была плат-
ная. и хотя в тот раз она ничего не ку-
пила, ей совершенно не было жаль по-
траченных денег. Когда пришло время 
покупать платье, первый салон, в кото-
рый она вернулась, был именно этот. 
Обратите внимание, что продавец не 
только не потеряла интерес к клиенту, 
хотя та четко обозначила свои намере-
ния, но и создала отличную базу для 
сотрудничества в будущем. 

Помните, несмотря на то, что шан-
сы подвести человека к покупке, когда 
он изо всех сил сопротивляется,  вы-
думывает всевозможные предлоги, не 
велики, попытаться надо обязательно.

Посмотрим на две другие катего-
рии возражений. 

итак, если клиент не пытается убе-
жать из вашей компании сломя голову, 
это само по себе замечательно. Значит, 
вы не зря платите зарплату своим со-
трудникам. Все, что осталось сделать, 
- побороть «животные» страхи клиен-
тов, постепенно шаг за шагом «разо-
брать» их, как стену по кирпичикам.  

Во-первых, никогда не перебивай-
те клиентов и всегда выслушивайте 
их объяснения до конца. Перебивая 
клиента, вы проявляете неуважение, а 
неуважение - это потерянная продажа. 
Поэтому дайте человеку высказаться, 
побудите его  к этому. Клиент мгновен-
но почувствует себя лучше после того, 
как произнесет свои опасения вслух. 
То, что не произносится, тревожит нас 
гораздо сильнее, чем то, что легко об-
судить.

Во-вторых, запоминайте, а лучше 
записывайте все возражения клиентов. 
Это не только облегчит работу с ними, 
но и послужит вам в будущем. Остав-
шись наедине, вы вместе с другими со-
трудниками сможете проработать все 
спорные моменты. Кто предупрежден, 
тот вооружен!

В-третьих, отвечайте на каждое 
возражение, продвигаясь от более зна-
чимых и весомых к более мелким. Об-
суждая слова клиента, вы признаете за 
ним право иметь собственное мнение, 
а значит, проявляете уважение. 

Работая с возражениями клиентов, 
следует помнить, для чего вы это дела-
ете: не только для того, чтобы продать, 
но прежде всего, чтобы укрепить от-
ношения с клиентом, создать базу для 
длительного сотрудничества. Пусть 
даже оно начнется не сегодня.

Желаю вам крепких отношений с 
вашими клиентами!

Как превратить возражения  
в возможности 

«Я работаю в малюсенькой телекоммуникационной ком-
пании, которая 15 лет занимается услугами связи. У нас не-
большое количество абонентов, примерно пятая часть из них 
- юрлица. 

Все наши абоненты - жители небольшого микрорайона, 
в котором наш учредитель - строительная компания - по-
строил три 250-квартирных дома. Мы построили новую 
оптическую сеть, запустили новое американское (не ки-
тайское) оборудование. Но это не утюг, который воткнул 
в розетку и собирай «бабки» - это целая наука, начиная с 
биллинга, заканчивая продажами дополнительных сервисов. 
Оказалось, что население и организации не готовы полу-
чать то, что мы предлагаем. Да и преимуществ у нас осо-
бых нет. Пока мы в этих домах единственный провайдер, 
но есть опасение, что соберется инициативная группа, 
прогонит управляющую компанию, создаст ТСЖ и пустит 
конкурентов.

 Кибер-инженеры у нас хорошие. А вот продажника 
нет. Продаем так: кто свободен от своих обязанностей и 
находится рядом с телефоном, тот отвечает на звонок. 

Посоветуйте, пожалуйста, как работать в этой ситуа-
ции? Что сделать в первую очередь, чтобы начались продажи? 
Спасибо».

Татьяна Ерицян, «СГМсвязь», п. Селятино.

Татьяна!
Не мне вам объяснять, что нужен полноценный отдел 

продаж, сотрудники которого будут заниматься продажа-
ми 7 дней в неделю 24 часа в сутки. и заниматься только 
этим. Даже 2 человека, сосредоточенные исключительно 
по продажах, смогут сделать очень многое. Это первое.

Второе. Ваше уникальное торговое предложение 
(УТП) нужно сформулировать исходя из того, что вашим 
клиентам нужно, можете вы и не может ваш конкурент. и 
предлагать клиентам именно это. Уникальность не нужно 
придумывать, нужно лишь посмотреть на вашу компанию 
и ваши услуги под правильным углом.

Третье. Стоимость подключения интернета нуж-
но включить в стоимость квартиры. Так же, как и  
3 месяца включенного трафика. Отказаться от того, что 
уже есть, клиенту потом будет сложнее, тем более что 
в случае отказа вы сможете потребовать оплатить эти 3 
месяца. В любом случае если качество услуги хорошее, 
то клиенту проще начать ее оплачивать и продолжить 
пользоваться, нежели потратить время, силы и деньги на 
смену провайдера. К тому же без гарантии удовлетвори-
тельного качества! 

Четвертое. Нужно разработать «желтый лист» и поло-
жить его у каждого телефона в офисе, коль скоро все ваши 
сотрудники принимают звонки от клиентов. На «желтом 
листе» должен быть описан типичный разговор с позво-
нившим клиентом. Скрипт разговора нужно разработать 
заранее исходя из типичных ситуаций и вопросов, кото-
рые обычно задают потенциальные клиенты. Затем нужно 
протестировать получившийся скрипт в работе и внести в 
него коррективы. Тестировать скрипты лучше лично, не 
доверяя даже лучшим сотрудникам.  Распечатать по ко-
личеству телефонов в офисе, вложить в прозрачный файл 
и положить около каждого аппарата. и вы, наверное, уже 
поняли, на какой бумаге нужно распечатывать «желтый 
лист»? Конечно, на желтой, чтобы скрипт не потерялся 
среди других бумаг на столе!

или Почему клиенты боятся покупать?

есть ответ!
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Сообщение о проведении  
внеочередного общего собрания акционеров

Открытого акционерного общества 
«Ульяновское конструкторское бюро  

приборостроения» 
место нахождения: россия, г. Ульяновск,  

ул. Крымова, 10а.
Совет директоров открытого акционерного 

общества «Ульяновское конструкторское бюро 
приборостроения» (протокол № 2-14 от 3 февраля 
2014 г.) сообщает о проведении внеочередного об-
щего собрания акционеров общества, которое со-
стоится  5 марта  2014 г.  в 11 час. 00 мин. по адресу: 
россия, г. Ульяновск, ул. Крымова, 10а.

форма проведения внеочередного общего со-
брания акционеров - собрание.

регистрация участников собрания произво-
дится  5 марта 2014 г.:

- начало регистрации - 10 час. 00 мин.
Список лиц, имеющих право на участие во 

внеочередном общем собрании акционеров об-
щества,  составлен по состоянию на  11 февраля  
2014 г.

акционеры вправе участвовать в собрании 
как лично, так и через представителя. акционе-
ры - физические лица обязаны при регистрации 

предъявить документ, удостоверяющий личность. 
Представители акционера обязаны предъявить 
оформленную законным образом доверенность и 
документ, удостоверяющий личность. При реги-
страции представителю акционера - юридического 
лица необходимо предъявить оформленную за-
конным образом доверенность (кроме руководи-
телей предприятия) и документ, удостоверяющий 
личность.

Повестка дня внеочередного общего собра-
ния акционеров:

1. о порядке ведения внеочередного общего 
собрания акционеров общества.

2. об определении количества, номинальной 
стоимости, категории (типа) объявленных акций 
и прав, предоставляемых этими акциями.

3. о внесении изменений в устав общества.
4. об увеличении уставного капитала обще-

ства путем размещения дополнительных обык-
новенных именных бездокументарных акций по-
средством  закрытой подписки.

5. об одобрении предполагаемой сделки, в со-
вершении которой имеется заинтересованность, 
по приобретению Государственной Корпорацией 
«ростехнологии» дополнительных обыкновенных 
именных бездокументарных акций открытого 

акционерного общества «Ульяновское конструк-
торское бюро приборостроения», размещаемых 
посредством закрытой подписки.

6. об одобрении предполагаемой сделки, в со-
вершении которой имеется заинтересованность, 
по приобретению открытым акционерным обще-
ством «Концерн радиоэлектронные технологии» 
дополнительных обыкновенных именных без-
документарных акций открытого акционерного 
общества «Ульяновское конструкторское бюро 
приборостроения», размещаемых посредством за-
крытой подписки.

С материалами, предоставляемыми акционерам 
при подготовке к проведению внеочередного обще-
го собрания акционеров, можно ознакомиться, на-
чиная с 12 февраля 2014 г. по адресу: россия, 432071, 
г. Ульяновск, ул. Крымова, д. 10а  в рабочие дни с 
понедельника по четверг с 8.00 до 12.00 и с 13.00 до 
16.00, в пятницу с 08.00 до 12.00 и с 13.00 до 15.00,  
а также на сайте общества в сети Ин-
тернет (www.ukbp.ru);  в нерабочие часы,  
а также в выходные и праздники:  
на сайте общества в сети Интернет (www.ukbp.ru).

Телефон для справок 8 (8422) 42-17-55.

Совет директоров ОАО «УКБП»

Извещение о согласовании проекта  
межевания земельного участка 

настоящим извещением уведомляем участников долевой 
собственности на земельный участок с кадастровым номером 
73:21:080301:2  о месте и порядке ознакомления с проектом ме-
жевания земельного участка, образованного в счет земельной 
доли (земельных долей). Предметом согласования являются 
размер и местоположение границ выделяемого в счет земель-
ной доли земельного участка. 

Заказчик работ: ооо «Петровское», находящийся  по 
адресу: Ульяновская область, Чердаклинский район, с. Петров-
ское, ул. центральная, д. 32.  Контактный телефон  8 (84231) 
32-142. 

Проект межевания земельных участков подготовлен 
кадастровым инженером могориной ольгой александровной. 
Почтовый адрес: 432072, г. Ульяновск, 1 проезд Инженерный,  
д. 17. адрес электронной почты: d.nosov@bk.ru. Контактный 
телефон 8-909-356-56-56. 

Кадастровый номер исходного земельного участка 
73:21:080301:2. адрес (местоположение): СПК  «Путь к комму-
низму»  Чердаклинского района Ульяновской области. 

С проектом межевания земельных участков можно озна-
комиться по адресу: 432072, г. Ульяновск, 1 проезд  Инженер-
ный, д. 17, ооо «ариана».

Возражения просим направлять в письменной форме в те-
чение тридцати дней со дня опубликования данного извещения 
по адресу: 432072, г. Ульяновск, 1 проезд  Инженерный, д. 17, 
ооо «ариана» и  432044,  г. Ульяновск, ул. Кольцевая, д. 50, 
филиал фГБУ «фКП росреестра» по Ульяновской области. 

ЗаКонодаТельное СоБранИе   
УльяноВСКой оБлаСТИ

ПоСТаноВленИе
30.01.2014 г.                              № 18/11-5

г. Ульяновск
О внесении изменения в Перечень должностей государственной  

гражданской службы Ульяновской области  
в Законодательном Собрании  

Ульяновской области, при назначении  
на которые граждане обязаны представлять сведения о своих 

доходах, об имуществе и обязательствах  
имущественного характера, а также сведения о доходах,  

об имуществе и обязательствах имущественного  
характера своих супруги (супруга) и несовершеннолетних детей 

и при замещении которых государственные гражданские  
служащие Ульяновской области обязаны представлять  

сведения о своих доходах, расходах, об имуществе  
и обязательствах имущественного характера,  

а также сведения о доходах, расходах, об имуществе  
и обязательствах имущественного характера своих супруги 

(супруга) и несовершеннолетних детей
Законодательное Собрание Ульяновской области постановляет:
1. Внести в Перечень должностей государственной граждан-

ской службы Ульяновской области в Законодательном Собра-
нии Ульяновской области, при назначении на которые граждане 
обязаны представлять сведения о своих доходах, об имуществе и 
обязательствах имущественного характера, а также сведения о 
доходах, об имуществе и обязательствах имущественного харак-
тера своих супруги (супруга) и несовершеннолетних детей и при 
замещении которых государственные гражданские служащие 
Ульяновской области обязаны представлять сведения о своих до-
ходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного 
характера, а также сведения о доходах, расходах, об имуществе и 
обязательствах имущественного характера своих супруги (супру-
га) и несовершеннолетних детей, утверждённый постановлением 
Законодательного Собрания Ульяновской области от 24 сентября 
2009 года № 816/33-4 «об утверждении Перечня должностей го-
сударственной гражданской службы Ульяновской области в Зако-
нодательном Собрании Ульяновской области, при назначении на 
которые граждане обязаны представлять сведения о своих доходах, 
об имуществе и обязательствах имущественного характера, а также 
сведения о доходах, об имуществе и обязательствах имущественно-
го характера своих супруги (супруга) и несовершеннолетних детей 
и при замещении которых государственные гражданские служащие 
Ульяновской области обязаны представлять сведения о своих до-
ходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного 
характера, а также сведения о доходах, расходах, об имуществе     и 
обязательствах имущественного характера своих супруги (супруга) 
и несовершеннолетних детей» («Ульяновская правда» от 09.10.2009 
№ 82; от 06.10.2010 № 81; от 18.07.2012 № 75; от 05.06.2013 № 59; 
от 03.10.2013 № 123), изменение, дополнив его пунктом 101 следую-
щего содержания:

«101. Главный советник.».
2. настоящее постановление вступает в силу через десять дней 

после дня  его официального опубликования.
Председатель Законодательного  

Собрания А.А.Бакаев

ЗаКонодаТельное СоБранИе  
УльяноВСКой оБлаСТИ

ПоСТаноВленИе
30.01.2014 г.                            № 20/11-5

г. Ульяновск
О внесении изменения в постановление Законодательного  

Собрания Ульяновской области «Об учреждении Почётного 
знака «За заслуги в законотворческой деятельности»  

и утверждении положения о Почётном знаке «За заслуги  
в законотворческой деятельности», образцов и описаний  

Почётного знака «За заслуги в законотворческой деятельности» 
и бланка удостоверения к нему»

Законодательное Собрание Ульяновской области постановляет:
1. Внести в постановление Законодательного Собрания 

Ульяновской области от 30 июля 2009 года № 687/31-4 «об 
учреждении Почётного знака        «За заслуги в законотворческой 
деятельности» и утверждении положения о Почётном знаке «За 
заслуги в законотворческой деятельности», образцов и описа-
ний Почётного знака «За заслуги в законотворческой деятельно-
сти» и бланка удостоверения к нему» («Ульяновская правда» от 
07.08.2009 № 64; от 03.10.2013 № 123)  изменение, признав пункт 
7 утратившим силу.

2. настоящее постановление вступает в силу на следующий 
день после дня его официального опубликования.    

 Председатель Законодательного  
Собрания А.А.Бакаев

ЗаКонодаТельное СоБранИе  
УльяноВСКой оБлаСТИ

ПоСТаноВленИе
30.01.2014 г.                            № 19/11-5

г. Ульяновск
О внесении изменения в постановление  

Законодательного Собрания Ульяновской области  
«Об утверждении образца удостоверения 

мирового судьи Ульяновской области»
Законодательное Собрание Ульяновской области постановляет:
1. Внести в приложение 2 к постановлению Законодательного 

Собрания Ульяновской области от 23 июня 2005 года № 34/427 «об 
утверждении образца удостоверения мирового судьи Ульяновской 
области» («Ульяновская правда» от 15.07.2005 № 70; от 03.03.2010 
№ 15; от 06.07.2011 № 73) изменение, заменив в абзаце третьем 
описания внутренней стороны удостоверения мирового судьи 
Ульяновской области слова «номер судебного участка с указанием 

района (для города Ульяновска - с указанием города) Ульяновской 
области» словами «номер и (или) наименование судебного участка 
и наименование судебного района, в пределах которого находится 
соответствующий судебный участок». 

2. направить настоящее постановление в исполнительный ор-
ган государственной власти Ульяновской области, уполномоченный 
в сфере обеспечения деятельности мировых судей Ульяновской об-
ласти.

3. настоящее постановление вступает в силу через десять дней 
после дня его официального опубликования.    

Председатель Законодательного  
Собрания А.А.Бакаев

ЗаКонодаТельное СоБранИе  
УльяноВСКой оБлаСТИ

ПоСТаноВленИе
30.01.2014 г.                                           № 21/11-5

г. Ульяновск
Об обращении Законодательного Собрания  

Ульяновской области к Главе города Ульяновска 
М.П.Беспаловой по вопросу реализации жителями  

села Отрада прав на получение общедоступного и бесплатного 
дошкольного образования  

в муниципальных образовательных организациях
Законодательное Собрание Ульяновской области постановляет:
1. Принять обращение Законодательного Собрания 

Ульяновской области  к Главе города Ульяновска м.П.Беспаловой 
по вопросу реализации жителями села отрада прав на получение 
общедоступного и бесплатного дошкольного образования в муни-
ципальных образовательных организациях (прилагается).

2. направить настоящее постановление Главе города Ульянов-
ска м.П.Беспаловой.

Председатель Законодательного  
Собрания А.А.Бакаев

ПрИлоЖенИе
  к постановлению 

Законодательного Собрания 
        Ульяновской области

от 30.01.14 г. № 21/11-5 

ОБРАЩЕНИЕ
Законодательного Собрания Ульяновской области 

к Главе города Ульяновска М.П.Беспаловой по вопросу  
реализации жителями села Отрада прав на получение  

общедоступного и бесплатного дошкольного образования  
в муниципальных образовательных организациях

Уважаемая Марина Павловна!
В селе отрада, находящемся в границах территории муници-

пального образования «город Ульяновск», в настоящее время остро 
стоит вопрос  реализации его жителями прав на получение обще-
доступного и бесплатного дошкольного образования в муници-
пальных образовательных организациях. В  селе проживают более  
80 детей дошкольного возраста, большинство из которых не могут 
посещать муниципальные дошкольные образовательные органи-
зации города Ульяновска ввиду их удаленности и имеющихся не-
достатков в организации транспортного обслуживания жителей 
данного села. 

Имеющееся в селе отрада типовое здание детского сада было 
приобретено в собственность  частным лицом в 2005 году в ходе 
процедур, применявшихся в деле о банкротстве областного госу-
дарственного унитарного предприятия «Ульяновскптицепром». В 
настоящее время данное здание по целевому назначению не исполь-
зуется, часть помещений в нём сдается собственником  в аренду для 
размещения фельдшерско-акушерского пункта, обслуживающего 
жителей села отрада.

Согласно результатам проведённой строительной экспертизы 
здание детского сада после проведения капитального ремонта мо-
жет быть использовано по целевому назначению - для размещения 
дошкольной образовательной организации. 

начиная с 2009 года жителями села отрада  ведётся переписка 
с различными органами власти о необходимости  выделения бюд-
жетных ассигнований для приобретения и капитального ремонта 
здания детского сада. В сентябре 2011 году объект даже был вклю-
чён в городскую программу «развитие доступного дошкольного 
образования в муниципальном образовании «город Ульяновск» в 
2010-2012 годах», однако уже в декабре 2011 года он был из неё ис-
ключён.

Как следует из письма исполняющего обязанности Главы 
города  Ульяновска от 15 января 2014 года № 01-42, в настоящее 
время принято решение о строительстве пристроя к зданию муни-
ципального бюджетного образовательного учреждения отраднен-
ская средняя общеобразовательная школа для размещения в нём 
дошкольной образовательной организации с размещением двух до-
школьных групп. Ввести пристрой в эксплуатацию планируется в 
декабре 2014 года.

В этой связи и учитывая многочисленные обращениям жи-
телей села отрада к депутатам Законодательного Собрания 
Ульяновской области по вопросу реализации прав на получение 
общедоступного и бесплатного дошкольного образования в муни-
ципальных образовательных организациях просим Вас в срок до 
10 февраля 2014 года представить в Законодательное Собрание 
Ульяновской области информацию о плане и сроках реализации 
проекта строительства пристроя к зданию муниципального бюд-
жетного образовательного учреждения отрадненская средняя 
общеобразовательная школа для размещения дошкольных групп 
с пищеблоком, в которой также отразить сведения об источни-
ке и объёме финансового обеспечения расходов, связанных со 
строительством указанного пристроя, наличии в бюджете муни-
ципального образования «город Ульяновск» на 2014 год и плано-
вый период 2015 и 2016 годов необходимых для этого бюджетных 
ассигнований, результатах соответствующей предпроектной про-

работки данного вопроса, послужившей основой  для принятия 
решения о строительстве пристроя и предполагаемой эффектив-
ности данного решения.

Кроме того, принимая во внимание, что  в настоящее время 
в здании бывшего детского сада функционирует фельдшерско-
акушерский пункт, просим представить предложения относитель-
но комплекса мероприятий, связанных с  возможным перемещени-
ем фельдшерско-акушерского пункта в указанный пристрой или 
в другое приспособленное помещение в селе отрада, с указанием 
сроков реализации соответствующих мероприятий  и объёма необ-
ходимых для этого бюджетных ассигнований.

ЗаКонодаТельное СоБранИе  
УльяноВСКой оБлаСТИ

ПоСТаноВленИе
30.01.2014 г.                            № 27/11-5

г. Ульяновск
О назначении на должность Уполномоченного 

по защите прав предпринимателей в Ульяновской области
В соответствии со статьёй 5 Закона Ульяновской области от  

 октября 2011 года № 166-Зо «об Уполномоченном по защите 
прав предпринимателей в Ульяновской области» Законодательное  
Собрание Ульяновской области постановляет:

По результатам тайного голосования назначить Скопцову  
Татьяну николаевну на должность Уполномоченного по защите 
прав предпринимателей   в Ульяновской области.

Председатель Законодательного  
Собрания А.А.Бакаев

ЗаКонодаТельное СоБранИе  
УльяноВСКой оБлаСТИ

ПоСТаноВленИе
30.01.2014 г.                                                № 23/11-5

г. Ульяновск
О внесении изменений в Регламент 

Законодательного Собрания Ульяновской области 
Законодательное Собрание Ульяновской области постановляет:
1. Внести в регламент Законодательного Собрания Ульяновской 

области, утверждённый постановлением Законодательного Собра-
ния Ульяновской области от 30 сентября 2010 года № 781/52-4 
«о регламенте Законодательного Собрания Ульяновской об-
ласти» («Ульяновская правда» от 06.10.2010 № 81; от 09.10.2010 
№ 83; от 04.02.2011 № 12-13; от 06.05.2011 № 48; от 09.11.2011  
№ 126; от 28.12.2011 № 147; от 01.02.2012 № 11; от 06.06.2012  
№ 58; от 04.09.2012 № 95; от 31.10.2012 № 120; от 26.12.2012  
№ 145; от 06.02.2013 № 13; от 06.03.2013 № 25; от 03.04.2013 № 36; 
от 03.10.2013 № 123; от 06.11.2013 № 141; от 02.12.2013 № 156; от 
28.12.2013 № 173), следующие изменения:

1) в пункте 3 статьи 21 слова «аппарата Губернатора и Прави-
тельства» заменить словами «администрации Губернатора»;

2) в части 5 статьи 34 слова «аппарата Губернатора и Прави-
тельства» заменить словами «администрации Губернатора»;

3) в части 3 статьи 78 слова «заместителей Председателя Пра-
вительства Ульяновской области,» заменить словами «Первого 
заместителя Губернатора Ульяновской области - руководителя 
администрации Губернатора Ульяновской области, заместителей 
Губернатора Ульяновской области, первых заместителей Председа-
теля Правительства Ульяновской области, заместителей Председа-
теля Правительства Ульяновской области,»;

4) в статье 82 слова «Палате справедливости» заменить словами 
«Палате справедливости и общественного контроля в Ульяновской 
области»;

5) в части 1 статьи 86 слова «руководителем аппарата Губер-
натора и Правительства Ульяновской области, а если исполнение 
функций руководителя аппарата Губернатора и Правительства 
Ульяновской области в установленном порядке возложено на заме-
стителя Председателя Правительства Ульяновской области - заме-
стителем Председателя Правительства Ульяновской области - ру-
ководителем аппарата Губернатора и Правительства Ульяновской 
области» заменить словами «Первым заместителем Губернатора 
Ульяновской области - руководителем администрации Губернатора 
Ульяновской области»;

6) в части 2 статьи 89:
а) в пункте 1 слова «руководителем аппарата Губернатора и 

Правительства Ульяновской области, а если исполнение функций 
руководителя аппарата Губернатора и Правительства Ульяновской 
области в установленном порядке возложено на заместителя Пред-
седателя Правительства Ульяновской области - заместителем Пред-
седателя Правительства Ульяновской области - руководителем 
аппарата Губернатора и Правительства Ульяновской области» за-
менить словами «Первым заместителем Губернатора Ульяновской 
области - руководителем администрации Губернатора Ульяновской 
области»;

б) в пункте 2 слова «руководителем аппарата Губернатора и 
Правительства Ульяновской области, а если исполнение функций 
руководителя аппарата Губернатора и Правительства Ульяновской 
области в установленном порядке возложено на заместителя Пред-
седателя Правительства Ульяновской области - заместителем Пред-
седателя Правительства Ульяновской области - руководителем 
аппарата Губернатора и Правительства Ульяновской области» за-
менить словами «Первым заместителем Губернатора Ульяновской 
области - руководителем администрации Губернатора Ульяновской 
области».

2. настоящее постановление вступает в силу на следующий 
день после дня его официального опубликования.

Председатель Законодательного  
Собрания А.А.Бакаев
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Ирина Роднина,  
трехкратная олимпийская чемпи-
онка по фигурному катанию 

Как быстро пролетело время! 
Напомню, что Сочи выбрали 

столицей зимних Игр - 2014 на 
119-й сессии Международного 

олимпийского комитета (МОК) в 
городе Гватемале, столице Гвате-

малы, 4 июля 2007 года.

я была в составе той делегации, 
которая приезжала на эту сессию, 
и даже выступала как на сессии, 
так и в презентационном ролике. 
для меня это было словно вчера. 
Как говорится, пару раз вздохнули 
- и вот уже старт совсем близко.

Помню, как уже на месте, там, 
в Гватемале, к нам подходили 
и говорили, что у россии очень 
мало шансов. львиная доля со-
бравшихся людей из разных стран 
были уверены, что Игры отдадут 
корейскому Пьонгчангу. Букме-
керы, журналисты, специалисты 
- практически все считали корей-
цев фаворитами. Похоже, они и 
сами в это поверили... Тем более 
что корейцы выдвигали свою кан-
дидатуру уже в третий раз. но у 
нас был очень сильный состав де-
легации, было несколько козырей. 
Во-первых, само уникальное место 
проведения. Во-вторых, именно 
тогда моК начал проводить поли-
тику, суть которой в том, чтобы от-
давать крупные соревнования тем 
странам, где Игры до этого практи-
чески не проводились. Тем самым 
дать толчок к развитию спорта, 
строительству инфраструктуры. И 
я считаю, это правильно.

Когда в финале остались толь-
ко мы и корейцы, волновались 
жутко. а свои ощущения, когда 
глава международного олимпий-
ского комитета Жак рогге выта-
щил бумажку и произнес: «Сочи», 
вообще помню смутно. мы обни-
мались, что-то кричали, прыгали. 
Это был первый и долгожданный 
крупный успех. Потом россия 
получила право и на проведение 
Универсиады-2013 в Казани, и на 
чемпионат мира по футболу-2018. 
И многие другие соревнования. 
Причем там уже наша страна была 
в числе фаворитов. а тогда это был 
действительно первый крупный 
международный успех. И я считаю, 
не только спортивный.

Ведь прошедшая на высочай-
шем уровне прошлым летом Уни-
версиада в Казани показала, что 
россия умеет проводить соревно-
вания подобного уровня. Показала, 
что мы - великая держава. Показа-
ла, что на нас можно положиться 
и мы не подведем. Хотя мы-то все 
это и раньше знали.

И вот прошло почти семь лет. 
работа проделана громадная  во 
всех смыслах.

И в строительстве объектов, и в 
работе федераций, и в отношении 
людей. до долгожданной олимпи-
ады, нашей олимпиады, остались 
считанные дни. После семи лет, что 
прошли со дня победы в Гватемале, 
осталось подождать чуть-чуть.

И я искренне верю, что эти 
Игры покажут: та наша победа 
была неслучайной.

Захар Артемьев,  
Олег Говоров,  
Игорь Михайлов 

Нас всех, конечно же, в 
первую очередь интересует 
выступление нашей нацио-

нальной команды. Ведь еще 
четыре года назад после 

провала в Ванкувере, где 
мы взяли жалкие 3 золотые 

медали и впервые оказались 
на позорном 11-м месте в 

общекомандном зачете, была 
поставлена задача - занять 
в Сочи 1-е общекомандное 
место. Постепенно задача 

корректировалась. Речь зашла 
о первой тройке, а в последние 
год - полтора стали говорить о 

достойном выступлении.

на самом деле понятно, 
что первое общекомандное ме-
сто россия может завоевать 
не только благодаря своему 
сверхудачному выступлению, 
но и какому-то провалу конку-
рентов, причем всех сразу. Чего 
представить себе просто невоз-
можно.

- В последние два года мы 
очень прибавили в таких видах 
спорта, как шорт-трек, конь-
кобежный спорт, сноубординг, 
- в интервью газете «Вечерняя 
москва»  рассказал почетный 
президент олимпийского ко-
митета россии (оКр), член 
международного олимпийско-
го комитета (моК) Виталий 
Смирнов. - на Играх вполне 
реально завоевать 7-8 золотых 
медалей. не скажу, что это же-
лезно, но, скажем так, шансы 
высоки. особенно в фигурном 
катании, лыжном спринте, на-
деюсь на биатлон, есть непло-
хие шансы в сноубординге, 
санях, бобслее. ну и хоккей 
ждем, конечно. И самое глав-
ное - у нас формируется силь-
ная сборная, которая может 
удачно выступить не только в 
Сочи, но и на двух следующих 
олимпиадах.

действительно, из 223 атле-
тов, которые включены в заяв-
ку нашей команды, только трое 
- олимпийские чемпионы. Как 
заявил министр спорта рос-
сии Виталий мутко, это самая 
многочисленная и самая моло-
дая команда в истории страны, 
включая времена СССр. но 
при этом более 60 спортсменов 
- чемпионы мира и европы в 
своих видах спорта.

Эксперты уверены: молодая команда оправдает надежды

Сборная с прицелом на будущее 

Фаворитам придется 
потесниться 

Более-менее объективный 
анализ показывает, что наша 
команда вполне реально может 
завоевать третье или четвертое 
общекомандное место. У нас по-
явились шансы в сноубординге, 
шорт-треке, о чем четыре года 
назад нельзя было и подумать. 
Причем речь идет о наградах са-
мой высшей пробы.

Британские букмекеры 
делают ставку на наших 

спортсменов
Прогнозов много не бывает. 

Чтобы картина была полной, 
«Вм» обратилась в крупней-
шие российские и зарубежные 
букмекерские конторы, кото-
рые представили свой расклад 
грядущих олимпийских игр. 
российские букмекеры дают 
коэффициенты, а специалисты 
агентства William Hill уверены 
пока только в одном - россия в 
числе фаворитов.   

Управляющий сразу трех 
пунктов крупнейшей россий-
ской букмекерской конторы 
алексей Хаиров прокомменти-
ровал некоторые ставки за неде-
лю до старта олимпиады:

- наиболее популярны сейчас 
ставки на  первые гонки по биат-
лону в спринте, которые состоят-
ся в первый день Игр, 8 февраля. 
Здесь фаворит француз фуркад 
- коэффициент 3.00. наш евге-
ний Устюгов на четвертом месте  
с коэффициентом 15.00.

- а есть ли прогнозы, кто 
займет первое место в общеко-
мандном зачете?

- Пока нет. на данный мо-
мент есть ставки, кто возьмет 
больше всего «золота» в первый 
день олимпиады. есть ставки 
на групповой этап матчей по 
хоккею, керлингу. Ставки на об-
щую победу будем принимать 
на следующей неделе.

В крупнейшем британском 
букмекерском агентстве нашим 
вопросам не удивились. еще бы, 
ведь речь идет об олимпиаде.

- не похоже, что мы уви-
дим денежные ставки до начала 

Александр Жуков, глава олимпийского комитета  
России: 
- Я часто слышу разговоры или читаю в СМИ о том, что 
сборная России в общекомандном зачете от силы попадет 
в пятерку. Я же остаюсь оптимистом. Верю, что при опреде-
ленном раскладе и небольшой удаче можем претендовать 
даже на первое место. 
Нам вполне реально завоевать 10–12 золотых наград, а это 
гарантированное место в тройке. Но уж если откровенно, 
то дело даже не в итоговом месте. Мы выступим хорошо, 
стыдно не будет.
Виталий Мутко, министр спорта РФ: 
- Планировать сложно. Вот представьте: назвали мы количе-
ство медалей, виды спорта и конкретных спортсменов, от 
которых они требуются. 
Считайте, что подставили человека. Ведь какой груз ответ-
ственности на него ляжет после этого! А в спорте может быть 
что угодно - случайность, например. Поэтому мы ставим 
задачу - выступить достойно, показать самоотдачу, чтобы у 
болельщиков не было даже повода для претензий.

СПРАВКА «Ульяновской правды» 
В  составе национальной команды 
- 68 спортсменов, представляющих 
Москву. То есть примерно одна 
треть. 

февраля, скорее всего, монета 
зазвенит к открытию олимпий-
ских игр, - рассказал «Вечерней 
москве» представитель William 
Hill руперт адамс.  - люди, ко-
торые ставят деньги на спорт, 
вообще очень расчетливые и 
осторожные. Большинство из 
них будет ждать, пока не нач-
нется само событие.

- Каковы шансы у спортсме-
нов? Сейчас делаются самые 
разные предсказания, и нас, 
естественно, интересует судьба 
сборной россии...

- Пока не начались реальные 
ставки, делать прогнозы с руки 
экспертам от спорта, тем более 
что Игры - это не ежегодный 
чемпионат страны по футболу. 
на самом деле букмекерские 
расчеты - штука довольно точ-
ная. Это не какое-то гадание.

но, исходя из опыта пред-
ыдущих олимпиад, я бы дал 
вашей национальной сбор-
ной довольно высокие шан-
сы. россия, безусловно, один 
из фаворитов, тем более что 
спортсмены выступают у себя 
дома. И обязательно выложат-
ся на 110 процентов. мы будем 
следить за Играми с живым  
интересом.   
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СоЧИ - 2014

Олег Долгов

По данным на субботу  
1 февраля, ульяновцам доста-
лось 420 бесплатных билетов 

на различные соревнования 
сочинской Олимпиады, 195 из 
которых приобретено за счет 
областного и муниципальных 
бюджетов, остальные  выде-

лены в качестве федеральной 
квоты. 

Как рассказала вчера вице-
премьер областного прави-
тельства Валентина Караулова, 
все 105 жителей области, по-
лучивших бесплатные билеты, 
обеспечены также проездными 
документами и уже известно, 
где каждый из них будет жить 
- гостиницы заказаны. (Кстати, 
многим с проездом и прожива-
нием  помогли предприятия, на 
которых они работают.)

Впрочем, список пока не-
полный. В частности, на 12.00 
понедельника еще не предста-

вили сведения цильнинский и 
Старокулаткинский районы. 

Из муниципалитетов пер-
вый заместитель губернатора 
александр якунин особо вы-
делил Барышский район, где не 
просто провели организацион-
ное собрание едущих в Сочи, но 
и снабдили их единой формой и 
флагами Ульяновской области. 

Частичку родного города - 
флаг димитровграда - повезет в 
Сочи  народный хореографиче-
ский коллектив «Провинциаль-
ные танцы» под управлением 
заслуженного работника куль-
туры рф маргариты Сказкопо-
дателевой.  Выдержав огромный 
отборочный конкурс, в культур-
ной программе ХХII зимних 
олимпийских игр примут уча-
стие 15 танцоров ансамбля.

- носите флаг с собой, разво-
рачивайте его на площадках, где 
будете выступать, на соревнова-
ниях, которые будете смотреть, 
- обратился к ребятам глава ди-
митровграда николай Горше-
нин. на вас будет смотреть весь 

мир. Гордитесь собой, а мы вами 
уже гордимся!

Юные дарования станут 
одними из первых, кто увидит 
новый олимпийский Сочи, по-
тому они получили наказ от 
председателя женсовета надеж-
ды Ситкиной:

- Просим вас взять авто-
графы у прославленных спор-
тсменов. Уверена, что вы своим 
талантливым выступлением 
будете способствовать победам 
россиян. 

Губернатор Сергей морозов 
поручил будущему министру 
спорта (ведомство начнет функ-
ционировать с первого марта) 
Сергею Кузьмину создать на 
время олимпийских игр регио-
нальный штаб, который держал 
бы связь со всеми ульяновца-
ми в Сочи - что называется, «в 
ручном режиме» обеспечил 
удаленное сопровождение их по 
дороге и туда, и обратно, а после 
возвращения организовал ряд 
встреч со средствами массовой 
информации, чтобы донести до 

Ульяновских болельщиков  
в Сочи будет больше тысячи 

всех впечатления от олимпиа-
ды «изнутри».  

Считая волонтеров и пред-
ставителей художественных кол-
лективов, которые выступят на 
открытии и закрытии олимпий-
ских игр (а все они также посетят 
соревнования), число только ор-
ганизованных ульяновских бо-
лельщиков  превысит тысячу че-
ловек. а сколько еще отправятся 
в Сочи самостоятельно… 

Татьяна Навка станет пер-
вым факелоносцем эстафе-
ты в Сочи 

По Правде 
говоря
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Анастасия Гайнутдинова

2 февраля сразу пять шеф-поваров 
учили юных ульяновцев азам кулинар-
ного мастерства. В течение двух часов 

они вместе вникали в тонкости при-
готовления блюд итальянской кухни, а 

затем дегустировали плоды совместных 
трудов. Благотворительный мастер-

класс для воспитанников детского 
дома «Гнездышко» провели участники 
сообщества шеф-поваров Ульяновска. 

В дальнейшем они планируют организо-
вывать подобные встречи для ребят из 

других детдомов города.

рассказать о профессии, развеять 
некоторые мифы о ней и дать ребятам 
попробовать ее «на зубок» - такие за-
дачи ставили перед собой организаторы 
мастер-класса ульяновские шеф-повара 
Владимир Варфаламеев, Максим По-
ляков, денис агапкин, алексей исаев и 
Вячеслав Ледюков. Перед началом меро-
приятия воспитанников «Гнездышка» по-
святили в юных поварят и надели на них 
«фирменные» колпаки. 

В меню в этот день значились не-
сколько видов итальянских паст, лимонад 
с мятой, тимьяном и базиликом и клуб-
ничный десерт тирамису. ребята резали и 
обжаривали шампиньоны и курицу, заме-
шивали тесто для пасты, взбивали сливки 
и белки для десертов, превращали в пюре 
ароматную клубнику. С каждым из зада-
ний  справились без особых проблем, ведь 
опытные повара охотно делились с ними 
своими маленькими хитростями. Приго-
товленными блюдами юные повара лако-
мились сами и даже охотно угощали ими 
посетителей ТрК «Версаль», на площадке 
которого проходил мастер-класс.

- для детей-сирот такой мастер-класс 
очень важен, ведь навыки приготовления 
пищи  - это то, что нужно всем и всегда, а 
в рамках детского дома этому обучиться 
очень сложно, потому что для этого есть 
не все условия, - поделилась замдиректо-
ра детского дома оксана Теряева. -  Часть 
наших детей - это будущие выпускники, 
и мероприятие это в первую очередь  на-
целено на них, чтобы, выйдя за пределы 
детского дома, они всегда могли приго-
товить себе вкусную и полезную пищу. 
К тому же некоторые ребята хотят стать 
поварами, им эта встреча даст наглядное 
представление о профессии, которую они 
могут выбрать.

На самом деле целей у такого меро-
приятия много, - добавила председатель 
ассоциации рестораторов ульяновской 
области Марина Никитина. - ребята дей-
ствительно могут впоследствии стать 
шеф-поварами. Но кроме этого, наши 
шеф-повара понимают, что еще очень 
важно просто привнести в жизнь детей 
немного радости.

Сообщество поваров 
делилось с детьми  
секретами мастерства

Прикоснулись 
к вкусной  
профессии

В мастер-классе приняли участие  
49 воспитанников детского дома в воз-
расте от 8 до 18 лет
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Высота
Как запеть, работая на заводе
Екатерина Нейфельд

В цехе холодно. Чтобы согреться, 
можно подпрыгивать возле стендов, 
где расписаны достижения завода и 
развешены фотографии лучших его 

людей. Это не тот цех, где оборудова-
ние блестит металлом, а люди ходят в 
ярких касках и комбинезонах. За не-

сколько десятилетий, что делают здесь 
дома, кажется, ничего не изменилось. 

Сверху, из кабинки, летит голос завод-
чанки - высокий, звонкий, как у всех 

героинь советских фильмов.

«Я не люблю слово «крановщица». 
Это серьезная мужская профессия, и 
называется она «машинист мостового 
крана», - Лидия Клопова «рулит» про-
изводством четверть века. она прило-
жила руку почти ко всем современным 
ульяновским панельным домам. Гово-
рит, что моментально узнает родной са-
нузел или стенной блок, когда заходит к 
кому-то в гости.

достать форму, вынуть из нее изде-
лие, погрузить его на тележку… Маши-
нист крана - это огромные руки произ-
водства. они поднимают и перемещают 
семитонные панели. Важно, чтобы эти 
руки были ловкими: сделав неверное 
движение, панель легко разбить. В такой 
вот ловкости состязались недавно ма-
шинисты кранов на конкурсе «Лучший 
по профессии». Лидия Клопова выигра-
ла региональный этап.

«у всех кранов разное расположе-
ние контроллеров. Бывают быстрые и 
медленные краны, резкие и плавные, у 
каких-то тормоз нужно нажимать силь-
нее, у каких-то потише», - когда Лидия 
объясняет, она двигает руками так, слов-
но прямо сейчас управляет процессом. 
освоить новый кран - все равно, что 
привыкнуть к новому автомобилю. если 
бы на месте заводской техники действи-
тельно были авто, Лидия Клопова была 
бы виртуозным водителем - на заводе 
она работает на 26 разных кранах.

у Лидии есть любимая машина - та, 
где ее кабина находится на высоте около 
десяти метров. «Я смотрю сверху и чув-
ствую весь размах нашего производства, 
- говорит она. - Это такое удовольствие, 
такая романтика. Не замечаю часы и даже 
не устаю». оператор  мостового крана не 
только выполняет свои несколько функ-
ций, но и задает настроение всей бригаде: 
«если ты наверху спокойна и уверена, 
на тот же лад настраиваются и рабочие  
внизу».

«Не женское это дело - производ-
ством заниматься, - мы греемся в ма-
ленькой комнате отдыха рабочих. - Это 

вают свои предложения, как привлечь 
людей на производство сегодня: «Мо-
лодежь приходит, но, столкнувшись с 
трудностями, не задерживается. Это 
потому, что нет мотивации. Вот если 
бы доплачивали за стаж, был бы смысл 
оставаться: знаешь, что через пару лет 
будешь получать больше, потом еще 
больше…»

двадцатилетняя Лида пришла на 
завод именно за хорошими деньгами в 
1988 году. она хотела стать агрономом, 
училась в техникуме. Но тяжело забо-
лела мама, и семья осталась без средств 
к существованию. Лида вернулась в 
деревню, какое-то время работала там 
и ухаживала за мамой. Потом увиде-
ла в газете объявление, что требуются 
ученики-машинисты мостовых кранов. 
«Был у меня друг Миша, он мне тогда 
подсказал, что это очень хорошая рабо-
та, что они от 250 рублей получают», - 
рассказывает Клопова.

Через четыре месяца обучения де-
вушка была готова управлять краном. 
Экзамены принимал тогдашний дирек-
тор завода, он захотел взять бойкую дев-
чонку к  себе. Лидия отмечает, что это 
была прекрасная система, когда рабо-
тодатели сами приходили и разбирали 
«горяченьких» учеников.

Чтобы заработать побольше, девуш-
ка оставалась на две, а иногда и на три 
смены. Могла потрудиться аж на 350 
рублей в месяц: «одевалась-обувалась 
сама и семье помогала. Я почувствова-
ла, что хорошо зарабатываю, мне это по-
нравилось, и завод «затянул». а мечту 
стать агрономом Лидия исполнила чуть 
позже, на собственной даче.

«Знаете, как называли меня очень 
долго здешние мужики? Начальник. 
Я удивлялась почему. они объяснили: 
потому что прежде чем приступить к 
исполнению какой-то работы, я пла-
нировала, как нам нужно действовать, 
чтобы получилось легче, быстрее, про-
дуктивнее. Все соглашались, и мы 
дружно справлялись, - Лидия Клопо-
ва уверена, что труд рабочего именно 
поэтому нельзя полностью заменить 
механическим трудом. - К нашей рабо-
те можно и нужно подходить творче-
ски. и с миром в душе. Мы ведь делаем 
вещи для людей».

«а еще я пою в церковном хоре. Это 
хоть и тяжело, но так приятно. Вот смо-
трите, все звуки нужно тянуть», - Лидия 
начинает партию, помогая себе руками 
(так же, как когда рассказывала об управ-
лении кранами), и ее звонкий голос сно-
ва наполняет территорию завода.

мужчины в армии все время в одежде 
ходят, чуть ли не спят в сапогах, а нам 
это некомфортно. - Лидия поправляет 
шерстяной берет. Зимой она все время 
работает в пуховике и шапке. - есть у 
нас один цех, я его каторгой называю. 
Там если сядешь, все - ни чаю согреть, 
ни перекусить. Глаза устают очень. 
если белку в колесо пустить - вот так 
же. Но зарплата у рабочих в среднем 
тысяч двадцать получается», - говорит 
женщина после паузы с такой интона-
цией, что понимаешь: это считается 
много.

В начале двухтысячных было такое 
время, что зарплату не платили вообще. 
Лидии пришлось уйти на автозавод. Там 
освоила новую технику, но вот рабочая 

У Лидии есть 
любимая машина 
- та, где ее кабина 
находится на 
высоте около 
десяти метров.  
- Я смотрю сверху 
и чувствую весь 
размах нашего 
производства, 
- говорит она. 
- Это такое 
удовольствие, 
такая романтика. 
Не замечаю часы и 
даже не устаю
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атмосфера была ей чужда: «Такое ощу-
щение, что там до сих пор военное время. 
Это давит». Поэтому, как только кризис 
на родном заводе миновал, вернулась. 
«Мне нравится здешний коллектив. у 
нас есть общие приятные воспоминания. 
Собираемся  во время перерыва и вспо-
минаем, как хорошо было раньше. Как 
бесплатно на концерты ходили от заво-
да. для меня, молодой провинциальной 
девчонки, это было целое событие. Как 
летом на курорты ездили. Я, например, 
была в Прибалтике».

а еще Лидия и ее бригада высказы-
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На минувшей неделе состоя-
лось награждение победителей 

областного конкурса среди 
сельских учреждений культу-
ры «Лучший кинозал».  Вру-

чение ценных призов прошло в 
рамках расширенной коллегии 

регионального минкульта, 
посвященной открытию 

Года культуры в Российской 
Федерации на территории 

Ульяновской области.

В день коллегии долгождан-
ные награды из рук Сергея Мо-
розова получили победители 
сразу двух конкурсов - седьмого 
и восьмого. За заслуженными 
призами явились восемь учреж-
дений культуры. обладателями 
нового прогрессивного видео-
проекционного оборудования 
стали: МауК «Межпоселенче-
ский районный центр культуры 
и досуга» Мо «Барышский рай-
он» (г. Барыш), МКуК «Город-
ской дом культуры» Мо «ин-
зенское городское поселение» 
(г. инза), МуК «Николаевский 
межпоселенческий культурно-
досуговый центр» (р.п. Никола-
евка), «Тагайский ЦКид» (Мо 
Тагайское сельское поселение  
Майнского района (с. Тагай), 
МуК «Центр культуры и досу-

га» (Мо «ульяновский район»  
(р.п. ишеевка), кинотеатр «рос-
сия» (филиал муниципального 
казенного учреждения куль-
туры «Киносеть» Карсунского 
района (р.п. Карсун). еще два 
сельских учреждения культуры 
теперь имеют в своем распоря-
жении передвижное видеопро-
екционное оборудование для 
демонстрации фильмов в насе-
ленных пунктах, где нет стацио-
нарных кинозалов. Это «Ки-
носеть» Карсунского района и 
Майнский межпоселенческий 
центр культуры.  для Майн-
ского и Карсунского районов 
нынешняя церемония награж-
дения - третья по счету.

 - С помощью конкурса нам 
удалось обновить оборудование 
в наших кинозалах. Теперь мы 
можем показывать больше раз-
нообразных интересных кино-
лент, - сказал со сцены началь-
ник отдела по делам культуры и 
организации досуга населения 
Карсунского района Владимир 
Хореев, после чего призвал 
своих коллег также принимать 
активное участие в конкурсе. 
«Лучший кинозал» - это на са-
мом деле действенный способ 
улучшить работу сельских дК», 
- считает Хореев.  

Ждём новых лучших кинозалов 

Справка «Ульяновской правды» 
Продолжается прием заявок на участие в девятом конкурсе «Лучший кино-
зал». C приказом и положением об областном конкурсе можно ознакомиться 
на сайтах: министерства искусства и культурной политики Ульяновской 
области: http://www.ulmincult.ru, областного государственного учреждения 
культуры «УльяновскКинофонд»: http://www.ul-cinema.ru. Также всю подроб-
ную информацию можно получить по адресу: г. Ульяновск, ул. Радищева, 148.  
Тел. для справок 46-45-75.

Анастасия Гайнутдинова

Ульяновск во второй раз при-
соединится к международной 
кулинарной акции, благодаря 

которой каждый, кто любит 
готовить, сможет открыть 
свой ресторан на 24 часа.  

16 февраля зона домашнего 
фуд-корта откроется в креатив-

ном пространстве «Квартал». 
В этот день «рестораторы» 
обещают побаловать своих 

гостей  маффинами, ваниль-
ными печенюшками, горячими 
имбирным чаем, а для особых 

гостей будет представлена даже 
вегетарианская кухня.

«ресторанный день» не слу-
чайно стал настолько популяр-
ной акцией - ведь это не просто 
праздник живота, это своего 
рода протест против бюрократи-
ческих проволочек, мешающих 
предпринимателям открывать 
собственные рестораны. идея 
пришла к нам из Хельсинки, и 
всего за пару лет охватила более 
130 городов по всему миру. Чрез-
вычайно популярной она стала и 
в россии - к примеру, в прошлом 
году в Санкт-Петербурге было 
зарегистрировано рекордное 
число кафе-однодневок - более  
150-ти. 

ульяновские рестораторы 
поначалу восприняли идею 

16 февраля ульяновск присоединится  
к международной кулинарной акции  

Сам себе ресторатор
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В рамках  
фестиваля  
науки в области 
пройдёт более 
100 мероприятий

Их участниками станут порядка 
трех тысяч человек - школьники, 

студенты, преподаватели высших 
учебных заведений, представите-
ли научного сообщества региона. 

Основные мероприятия будут 
организованы с 3 по 8 февраля. 
Напомним,  фестиваль пройдет 

при поддержке Министерства об-
разования и науки РФ и прави-

тельства Ульяновской области в 
рамках Всероссийского фестива-

ля науки.

«В этом году география фести-
валя расширилась. Мероприятия 
пройдут в ульяновске,  димитров-
граде, инзе, ульяновском, Черда-
клинском и Новоспасском райо-
нах. В программе - конференции, 
лекции, «круглые столы», мастер-
классы, научно-популярные вы-
ставки, чествование выдающихся 
деятелей науки региона», - сооб-
щила председатель правительства 
- министр образования и науки 
ульяновской области екатерина 
уба.

Кроме того, по словам руко-
водителя ведомства, в течение 
недели в дошкольных учреждени-
ях пройдет вечер экспериментов 
«Маленький исследователь». В 
школах  состоятся лекции улья-
новских ученых. Также в рамках 
фестиваля будут организованы не-
сколько международных меропри-
ятий. Среди них - всероссийский 
конкурс студенческих работ по 
гуманитарным наукам, выставка-
презентация фото- и видеоработ в 
рамках всероссийских конкурсов 
«Наука в фокусе и фокусы науки», 
«Наука! Камера! Мотор!» и уни-
кальный проект Russian Startup 
Tour Road Show, направленный 
на продвижение инновационных 
проектов среди подрастающего по-
коления.

8 февраля в областном дворце 
творчества детей и молодежи прой-
дет торжественное мероприятие, 
приуроченное к празднованию дня 
российской науки. В его рамках со-
стоится награждение выдающихся 
деятелей науки ульяновской обла-
сти, победителей конкурса «инже-
нер года-2014».

с осторожностью - во время 
майской акции в городе рабо-
тала лишь одна такая точка-
однодневка - булочная чайно-
кофейная «Черная смородина». 
Впрочем, идея ресторанного дня 
пришлась по душе  каждому из 
трехсот гостей, которые посети-
ли мини-кафе. 

На это раз заявки на уча-
стие уже подали три рестора-
тора. уже известно, что один их 
них откроет передвижное кафе 
на колесах  «Тележка +30 гра-
дусов». В меню будут горячие 
напитки - какао и множество 
видов чая: имбирный, мятный, 
цитрусовый и классический 
черный.  Там же можно будет 
перекусить рогаликами с раз-
ными сладкими начинками и 
мини-пиццами. еще один ре-
сторанчик будет знакомить 
ульяновцев с вегетарианской 
кухней. В меню представлены 
домашний хлеб, йогурт, сладо-
сти и закуски. 

Третье кафе будет уго-
щать посетителей ванильны-
ми, шоколадными и солены- 
ми печенюшками-Полинками. 
Каждый сможет выбрать себе 
лакомство по вкусу, кстати, го-
товить их будут только девушки 
по имени Полина.

организаторы подчеркива-
ют, что открыть свой одноднев-
ный ресторанчик может любой 
желающий, и присоединиться к 
акции можно уже сейчас - для 
этого нужно обратиться в креа-
тивное пространство «Квартал» 
и  заявить о своем участии. При 
этом ресторан можно открыть 
не только в «Квартале», но и 
в самом неожиданном месте: в 
парке, сквере или во дворе свое-
го дома, в квартире или специ-
ально построенной временной 
конструкции.

Александр Смекалин, 
первый зампред правитель-
ства -  министр стратегиче-
ского развития и инноваций 
региона: 
 «Фестиваль науки - реальная 
площадка для обмена опытом 
среди энергичных, целеустрем-
ленных людей, готовых продви-
гать свои проекты и выходить 
на новый уровень развития. 
Многочисленные заявки на 
участие подтверждают заинте-
ресованность научного сооб-
щества в проведении подобных 
мероприятиях на территории 
нашего региона». 

ДОСЛОВНО

На прошлой неделе Фонд 
«Ульяновск - культурная 

столица» получил официаль-
ное подтверждение о том, 

что презентация Четвертого 
Международного культур-
ного форума в Ульяновске 
состоится в штаб-квартире 
ЮНЕСКО в Париже в мае 

этого года.

Целью презентации явля-
ется представление Между-
народного культурного фору-
ма, ежегодно проводимого в 
ульяновске, а также пригла-
шение к участию в нем дея-
телей культуры, искусства и 
образования различных стран 
мира через представителей 
ЮНеСКо. 

Кроме того, будут пре-
зентованы другие культурно-
образовательные проекты 
ульяновской области и регио-
нальные программы региона 
по сохранению культурного 
наследия и развития креатив-
ного сектора экономики.

для участия в презентации 
приглашены не только пред-
ставители учреждений куль-
туры ульяновска, но и лиде-
ры культурного сообщества 
стран-партнеров ульяновской 
области. Среди них - почетный 
профессор Сорбонны Верони-
ка Жобер, известный француз-
ский актер, продюсер робер 
дантонель, актер и режиссер 
Юлиан Панич и другие.

Международный 
культурный  
форум-2014  
презентуют  
в штаб- 
квартире  
ЮНеСКо
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В Ульяновской областной филармонии  
джазовый концерт «Си-джем блюз»

Концерт, посвященный памяти джазового продюсера, 
легендарного ведущего радио «Голос Америки» Уиллиса 
Кларка Коновера, обещает быть очень эмоциональным. 
Его программа построена в русле мейнстрима (традици-
онный джаз, блюз, баллада, босса-нова). Гости концерта 
почувствуют себя участниками творческого процесса, 
ведь спонтанность и импровизационность - это  главные 
особенности джаза, и музыканты будут творить музыку 
здесь и сейчас.

Начало в 18.30

В ДК «Губернаторский»  
шоу-балет Аллы 
Духовой «TODES»

«Тодес» - феерия звуков 
и красок, невероятная дина-
мика, мощнейшая энергетика, 
всплеск жизненной силы, яр-
кая хореография в соедине-
нии с техническими трюками. 
Каждый номер «Тодеса» - от-
дельный моноспектакль. Каж-
дый из них воплотила в жизнь 
Алла Духова. 

Начало в 19.00

В музее «Мелочная лавка» интерактивное 
занятие с мастер-классом «Не умеешь 
улыбаться - торговлю не открывай»

Гости вечера узнают, как раньше вы-
глядели конфеты, из чего их готовили 
и во что «одевали», смогут подержать 
в руках настоящие и фальшивые день-
ги и узнать их историю. Сотрудники 
музея расскажут, какими качествами 
должен был обладать человек, чтобы 
ему доверили исполнять обязанности  
приказчика. 

Начало в 17.00 

4 февраля
Митяев  Юрий Васильевич, тренер-препо-

даватель специализированной детско-юношеской 
спортивной школы Олимпийского резерва по спор-
тивной борьбе, заслуженный тренер России по 
греко-римской борьбе

5 февраля
Гамазин Евгений Владимиро-

вич, исполнительный директор 
регионального объединения рабо-
тодателей «Союз промышленников 
и предпринимателей Ульяновской 
области» 

Шиперев Валерий Яковлевич, генеральный ди-
ректор ООО «СТС» Симбирские телекоммуника-
ционные системы

6 февраля
Аринахин Игорь Николаевич, председатель ко-

митета по делам молодежи, физической культуре и 
спорту администрации города Ульяновска

Йосеф Марсоу, главный раввин Ульяновской 
области

Писарчук Владимир Сергеевич, 
генеральный директор ООО «Ди-
митровградское управление строи-
тельства», награжден почетным зна-
ком Ульяновской области «За веру и 
добродетель»

Чернышев Александр Влади-
мирович, управляющий отделе-
нием Пенсионного фонда Россий-
ской Федерации по Ульяновской  
области

7 февраля
Ибатуллин Рафаэль Рашидович, директор 

Ульяновского филиала ОАО «ВымпелКом»

Крюков Владимир Анатолье-
вич, руководитель Управления Фе-
деральной налоговой службы Рос-
сии по Ульяновской области

Чиркина Вера Николаев-
на, солист концертного отдела 
Ульяновской областной филармо-
нии, заслуженный артист РФ

8 февраля
Юхно Василий Григорьевич, директор ООО 

«Творческо-производственная организация «Улья-
новскархпроект»

9 февраля
Сергеева Валентина Борисовна, председатель 

общественной палаты города Димитровграда, пред-
седатель совета академии «Семья», награждена по-
четным знаком Ульяновской области «За веру и 
добродетель», почетный гражданин города Дими-
тровграда
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5 февраля
ГИД-ПАРК

В Димитровградском драматическом 
театре имени А.Н. Островского  
гастроли - спектакль «Примадонны»

Труппа Бугульминского 
государственного русско-
го драматического театра  
им. А.В. Баталова покажет в 
Димитровграде эксцентри-
ческую комедию о приклю-
чениях безработных актеров 
Лео и Джека. Ради солид-
ного наследства от богатой 

тетушки они пускаются  в авантюру с переодеванием, ро-
зыгрышами и мистификациями. Но даже когда заветный 
миллион уплывает, он вдруг становится неважным. Ведь 
есть ценности куда серьезнее…

Начало в 18.00

В музее «Почтовое дело Симбирска-
Ульяновска» открытие филателистической 
выставки «Автографы спортсменов на 
филателистических материалах»

В преддверии открытия 
XXII зимних Олимпийских 
игр в Сочи в музее начнет ра-
боту филателистическая вы-
ставка, отражающая славные 
страницы истории спорта на-
шей страны.

Коллекция принадлежит 
Юрию ивановичу Ровенско-
му - известному ульяновскому коллекционеру марок, 
ответственному секретарю правления Ульяновского ре-
гионального отделения Союза филателистов России. 
Тема, за которую он взялся, считается довольно редкой у 
коллекционеров. На 52 листах этой выставки  - автогра-
фы олимпийских чемпионов и чемпионов мира СССР и 
России. В том числе известных ульяновских олимпийских 
чемпионов: штангиста Юрия Захаревича, борца Виталия 
Константинова, спринтера Владимир Крылова.

Начало в 14.00 

6 февраля

отметИм вместе

Президентская библиотека имени 
Б.Н. Ельцина объявила междуна-

родный конкурс спортивных фото-
графий «Наша Олимпиада», посвя-

щенный Олимпийским играм в Сочи. 
Участие в конкурсе не ограничено 

какими-либо возрастными, профес-
сиональными или географическими 
рамками. Фотографии победителей 

будут объединены в альбом, кото-
рый пополнит фонды президентской 

библиотеки.

Заснять Олимпиаду
Заявки для участия в конкурсе 

будут приниматься до 24 марта 2014 
года. На конкурс можно будет пред-
ставить как профессиональные, так 
и любительские снимки на спортив-
ную тематику. Победители будут 
выбираться в нескольких номинаци-
ях: «Мир, объединенный спортом»,  
«Сочи - территория развития», «Бы-
стрее! Выше! Сильнее!», «Олимпий-
ские традиции Санкт-Петербурга». 
Авторы не ограничиваются в выборе 
жанров и технических средств при 
создании фотографии.

На конкурс принимаются как от-
дельные фотографии, так и авторские 
серии, объединенные идеей и общим 
изобразительным решением. 

По итогам фотоконкурса в Пре-
зидентской библиотеке состоится 
традиционное торжественное на-
граждение участников. Фотографии 
победителей и номинантов будут объ-
единены в альбом, который пополнит 
фонд Президентской библиотеки и 
будет доступен на портале в электрон-
ном варианте.Ф
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4 февраля с 13.00 до 14.00 в центре занятости 
населения города Ульяновска пройдет «прямая ли-
ния» по вопросам содействия в трудоустройстве 
инвалидам. Звонки будут приниматься по телефону  
8 (8422) 30-03-94.

ПРямАя лИнИя

Яна Крапивина

Торговля фермерской 
продукцией в Ульяновске 
будет проходить на регу-
лярной основе два раза в 

неделю.

По просьбам ульянов-
цев с января этого года сель-
скохозяйственные ярмарки 
уже стали еженедельными. 
Они проводятся по сре-
дам в Засвияжском районе 
Ульяновска на террито-
рии ОАО «Агропромпарк»  
(ул. Московское шоссе,  
д. 4б). С февраля специали-
зированные сельскохозяй-
ственные мероприятия с 
участием представителей 
малых форм хозяйствова-
ния на селе - фермеров и 
владельцев личных подво-
рий - будут регулярно про-
ходить и в выходной день. 

- По мнению большин-

ства горожан, для удобства 
работающих граждан необхо-
димо увеличить количество 
фермерских ярмарок на тер-
ритории областного центра 
и предусмотреть их проведе-
ние в выходные дни, - отме-
чает зампред правительства, 
глава областного минсель-
лесхоза Александр Чепухин. 
- Учитывая пожелания улья-
новцев, принято решение 
организовать дополнитель-
ные сельскохозяйственные 
ярмарки с участием местных 
производителей по субботам. 
Они также будут проводить-
ся в закрытых отапливаемых 
помещениях Агропромпарка 
с 10 до 14 часов.

Основным ассортимен-
том субботних ярмарок 
станет продукция, которая 
производится в личных 
подсобных хозяйствах: мясо 
(свинина, баранина, говя-
дина, крольчатина), птица 
(гуси, утки, индейка), ово-

На ярмарку - по средам и субботам
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щи, мед, мука, яйцо, крупы, 
подсолнечное масло, а так-
же хлебобулочные, молоч-
ные, колбасные изделия и 
полуфабрикаты домашнего 
изготовления.

К месту проведения яр-

марки можно доехать трам-
ваями маршрутов № 5, 18 
и19, а также маршрутными 
такси № 12, 31, 61, 62, 63, 
64, 66, 91, 116, 123, 146, 147, 
156, 163 (до остановки «Ве-
щевой рынок»).
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